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LA FOTOL’EDITORIALE
Il nostro settimanale diventa gratis online 

Dopo 32 anni, questa è l’ultima settimana che il Granchio sarà nelle edicole di 
Anzio e Nettuno. Ma questo non significa che il settimanale cittadino più longevo 
smetterà di informare su quello che accade sul territorio. Continueremo a fare 
il nostro lavoro di cronisti, come sempre, utilizzando esclusivamente l’edicola 
“virtuale”: confezioneremo ogni settimana un giornale completo che già da 
alcune settimane è consultabile gra-
tuitamente sul nostro sito, raggiun-
gibile anche dalla nostra pagina Fa-
cebook e su Instagram. In più, stia-
mo anche approntando un QR code 
che sarà esposto e a disposizione del 
lettore presso edicole, bar e attività 
commerciali. Con l’uso dello smar-
tphone e altri dispositivi, sarà dun-
que possibile leggere e scaricare 
l’edizione settimanale del Granchio. 
Oltre al giornale online, la redazione 
continuerà ad aggiornare quotidia-
namente il sito con notizie in tempo 
reale. Continueremo quindi ad in-
formarvi con puntualità e maggiore 
impegno sulle vicende di questo ter-
ritorio. Sempre dalla parte del lettore.  
Quella di affidarci alla rete è una 
sfida editoriale che punta a raffor-
zare il ruolo del Granchio nel cam-
po dell’informazione e ad avere una 
maggiore platea di lettori. In questo 
momento di “passaggio” vogliamo ringraziare tutti gli edicolanti che ci hanno 
sostenuto promuovendo anche la vendita del nostro settimanale. Un ringrazia-
mento anche ai nostri affezionati inserzionisti che hanno deciso di seguirci in 
questa nuova avventura editoriale. 
Grazie a tutti. 

*** 
Neanche negli anni ‘80. Il peso politico nella sanità conta, eccome. E si fa beffe 
di un territorio, come quello di Anzio e Nettuno, depauperato da un servizio im-
portante come il punto nascita dell’ospedale “Riuniti“ di Anzio. Che nel piano 
sanitario regionale 2021/2023 era previsto fosse realizzato ad Anzio. C’era anche 
il parere tecnico di una commissione regionale che fa riferimento all’assessorato 
alla sanità che lo indicava come baricentrico rispetto ad un bacino di utenza di 
345.000 abitanti. Lo scorso dicembre, cambia tutto. Sul piano sanitario triennale 
2024/2026 il secondo punto nascita dell’Asl Roma 6 non è più sul territorio di 
Anzio e Nettuno, ma viene spostato all’ospedale “Colombo“ di Velletri. Questo 
nonostante il nosocomio veliterno, in base alla relazione della commissione re-
gionale del 2021, era stato indicato inadatto per la sua posizione orografica: un 
ospedale a mezza collina difficilmente raggiungibile e carente di parcheggi. Non 
sfugge, come scriviamo a pagina 6 e 7, che l’assessore regionale al Bilancio, che 
è di Velletri, possa aver influito in questa decisione. Una decisione passata sulla 
politica locale quanto mai lontana dalle esigenze della collettività e impegnata 
ad organizzare cene in vista delle prossime elezioni europee. E fa riflettere che, 
pur facendo parte della commissione regionale sanità, il consigliere regionale 
Fabio Capolei, di Forza Italia, non sia intervenuto.

REGIONE  
LAZIO 

Dopo che lo aveva previsto nel 
piano triennale ‘21-’23 fa mar-

cia indietro togliendo la speranza 
all’ospedale “Riumiti” di Anzio e Net-

tuno di avere un reparto di neonatalità 
e tornare a far nascere bambini nel no-
stro territorio. L’ente fa dietro front nel 
nuovo piano triennale lasciando questa 
opportunità all’ospedale “Colombo” di 
Velletri. Una decisione presa nonostante 
il parere sfavorevole del Comitato regio-
nale percorso nascite. L’impoverimento 
ulteriore della sanità locale sembra una 
sconfitta politica e della Asl territoriale.

GLI STUDENTI 
DELLA FALCONE 
Che con i loro insegnanti, i 
genitori e le forze dell’ordine 
hanno sfilato per le vie del quar-
tiere di Anzio Colonia nel giorno che 
ricordava la strage di Capaci. Il 23 
maggio tanti ragazzi e ragazze hanno 
dato l’esempio sfilando in nome della 
legalità e facendo ben sperare chi, in 
quel giorno, ha assistito all’entusiasmo 
e alla passione con la quale questi gio-
vani hanno gridato slogan e presen-
tato striscioni contro ogni mafia. Le 
nuove generazioni sono il futuro che 
così inizia davvero bene.

CHI SALE E... ...CHI SCENDE

I più visti della settimana

1
2
3

DegustAnzio si conferma  
un successo

Spiagge di nuovo affidate  
ai privati

Le intercettazioni  
del processo Tritone

Carrelli della spesa, cartoni, ingombranti e chi più ne ha più ne metta. 
Una discarica a cielo aperto, una montagna di rifiuti che ogni giorno 
si fa sempre più alta. Questa è l’immagine che si trovano ogni giorno 
davanti gli abitanti della zona del Centro Anteo e soprattutto dei palazzi 
che si trovano di fronte l’immobile costruito per ospitare degli appar-
tamenti residenziali poi trasformatisi in alloggi del Comune di Roma 
dove oggi vivono gli “sfollati” della Capitale. La zona, a pochi passi dal 
Centro commerciale Anteo, sembra essere, invece, meta di chi non ca-
pisce che c’è un luogo fisico dove gettare gli ingombranti nemmeno 
troppo lontano. Si chiama “Usa & Jetta”.
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10  EX DIVINA PROVVIDENZA 
           Comincerà a breve l’intervento, che 

durerà fino al 2026, che darà nuova vi-
ta allo storico immobile. Prevista una-
spesa di oltre 3,5 milioni di euro grazie 
ai fondi del Pnrr. 

12  STADIO DEL NUOTO SOTTO ASSEDIO 
          Nello scorso weekend due falsi allarmi in poche ore: pri-

ma una presunta intossicazione da cloro, poi il falso pac-
co bomba all’esterno dell’impianto. Episodi che sono ar-
rivati in concomitanza con importanti eventi sportivi ospi-
tati dall’impianto natatorio.

6    SANITA’ 
          Previsto ad Anzio nel Piano sanitario  

regionale triennale ‘21/’23, sparisce il 
punto nascite dell’ospedale “Riuniti” 
da quello ‘24/’26 a favore dell’ospedale 
Colombo di Velletri. La Asl Rm 6 chia-
ma in causa la Regione

17  STUDENTI IN MARCIA PER LA LEGALITA’ 
           Sono partiti dalla scuola media di Anzio Colonia “Gio-

vanni Falcone” che si trova sull’Ardeatina, i ragazzi 
e le ragazze che con una marcia per le vie del quar-
tiere hanno voluto ricordare la strage di Capaci nel 
giorno dell’anniversario. Nello stesso giorno è stata 
rinnovata anche l’insegna della scuola.

18  IL MINISTRO INCONTRA GLI STUDENTI
Sono state consegnate venti borse di studio. I premi 
arrivati direttamente dalle mani del membro del Governo 
Giuseppe Valditara all’Istituto per ispettori di polizia di 
Nettuno. I premi dedicati alla memoria dell’insegnante 
Ilaria Barone.

31 SPORT  
                   Il Nettuno Bc 1945 continua la sua corsa in vetta alla clas-

sifica a punteggio pieno e mette una forte ipoteca sul pas-
saggio del turno. Prossimo fine settimana di riposo

20  DEGUST-ANZIO 
            Successo per la manifestazione che 

si è tenuta giovedi 23 maggio e che 
ha visto protagonista non solo il vino 
del nostro territorio arrivato dalle mi-
gliori cantine del Lazio ma anche la 
gastronomia anziate. 

14  CRONACA 
           Il panificio Ciopan che si trova sul-

la via Nettunense a Lavinio stazio-
ne ha subito due rapine in dieci 
giorni. Cresce la preoccupazione 
dei residenti della zona che già 
devono fare i conti con i problemi 
di spaccio.
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9     FERTILIZZANTI A SANDALO  
         Protestano gli abitanti di via Chiavari, la strada che si trova 

nel quartiere a ridosso della Nettunense. I residenti lamen-
tano il continuo ricorso al trattamento di due terreni. “La 
puzza ci sta rovinando la vita”, dicono i cittadini, una ottan-
tina di famiglie che sono sul piede di guerra per la presenza 
in zona di due terreni industriali trasformati in agricoli.
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Rete perinatale Piano sanitario regionale 2021/2023

Rete perinatale Piano sanitario regionale 2024/2026

Carta vince, carta perde: niente  
punto nascita del “Riuniti” di Anzio 

Carta vince, carta perde. E il punto 
nascita che doveva essere realizzato 
all’ospedale “Riuniti” di Anzio e Net-
tuno finisce per essere realizzato al-
l’ospedale “Colombo” di Velletri. A 
stabilirlo è il piano sanitario triennale 
2024-2026 della regione Lazio. Una 
decisione che, come vedremo, con-
trasta invece con il parere del Comi-
tato regionale percorso nascita 
(CRPn) che nel novembre 2021 ave-
va escluso che Velletri potesse ospi-
tare il punto nascita, indicando chia-
ramente il “Riuniti” di Anzio. Tanto 
è vero che era stato inserito nel piano 
sanitario 2021/2023. E invece, negli 
ultimi mesi, per la precisione lo scorso 
dicembre, le carte in tavola sono cam-
biate. Niente più Anzio, ma Velletri. 
Tanto è vero che alcune settimane fa 
l’assessore regionale al bilancio Gian-
carlo Righini, guarda caso di Velletri, 
ha effettuato un sopralluogo insieme 
ai vertici della Asl proprio nel reparto 
dell’ospedale “Colombo” dove sono 
in corso i lavori del nuovo punto na-
scita.  
Un cambio di indirizzo che dalla di-
rezione dell’Asl Roma 6 imputano alla 
regione Lazio: “è una decisione re-
gionale, noi non c’entriamo”, questa 
in grandi linee la giustificazione del 
cambio di ospedale. Come se la stessa 
Asl non programmasse sul proprio 
ambito di competenza. Insomma, un 
volersi lavare le mani. “Una decisione 
sconcertante - spiega una sindacalista 
della Cisl - considerato che le indica-
zioni sul fatto che dovesse essere 
aperto ad Anzio il punto nascita era-
no chiarissime, a partire dal parere 
del comitato regionale percorso na-
scita”.  
 
Il Parere del Comitato regionale  

percorso nascita  
a favore del “Riuniti” 

In relazione alla richiesta di deroga 
per il punto nascita del Presidio ospe-
daliero di Anzio, il Comitato regionale 
percorso nascita il 18 novembre 2021 
cosi si esprimeva: 
b. Riguardo alla rete perinatale regio-
nale si evidenzia che l’ospedale di An-

zio, sede di Dea I, è uno dei due Pn 
della Asl Roma 6, a seguito della chiu-
sura del Pn di Velletri.  
c. Rispetto al bacino d’utenza attuale 
e potenziale si prende atto che il Pn 
di Anzio fa parte di un nucleo di Pn 
del litorale laziale e che avrebbe po-
tenzialmente un bacino di utenza che 
comprende i comuni di Anzio, Net-
tuno, Pomezia e Ardea, ma anche dei 
comuni di Velletri, Cisterna di Latina, 
Lariano, Cori, Artena con una popo-
lazione di circa 345.000 abitanti. Si 
prende atto inoltre che l’ospedale dei 
Castelli dista 34 Km da Anzio.  
d. Riguardo al Responsabile del Pn si 

prende atto che la Asl ha individuato 
i Dott. Moro e Milita, rispettivamente 
direttori delle UO di Ostetricia e gi-
necologia e Pediatria del presidio di 
Anzio. 
Quindi il Comitato esprimeva parere 
favorevole al mantenimento in attività 
del punto nascita di Anzio condizio-
nato alla realizzazione di una serie di 
azioni che non hanno avuto seguito, 
le elenchiamo:  
1. Adeguamento di tutto l’organico 
secondo la tempistica indicata dal 
“Protocollo Metodologico CPNn per 
la valutazione delle richieste di man-
tenere in attività punti nascita con 

volumi di attività inferiori a 500 par-
ti/anno…”; 
2. Formazione su campo continuata 
del personale medico specialistico e 
ostetrico presso Punti Nascita di 
Ospedali con un numero di parti su-
periore a 1000/anno di II livello, al 
fine di garantire il mantenimento 
dell’expertise necessaria per gli stan-
dard di sicurezza e appropriatezza as-
sistenziale prefissati dalla normativa 
vigente…;          
3. Entro il 2023 completamento dei 
lavori di manutenzione straordinaria 
per l’adeguamento e messa a norma 
dei reparti e dei servizi afferenti alla 

Previsto ad Anzio nel Piano 
regionale 2021/2023, spari-
sce da quello 2024/2026 a 
favore dell’ospedale “Colom-
bo” di Velletri rispetto al qua-
le il Comitato regionale per-
corso nascita aveva espresso 
parere negativo, preferendo-
gli proprio il “Riuniti”. Ma la 
Asl Roma 6, la Regione e, so-
prattutto, la politica ribaltano 
la scelta impoverendo ancora 
di più l’offerta sanitaria sul 
territorio di Anzio e Nettuno
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rete perinatale, secondo la normativa 
in vigore, in tempi idonei al precoce 
superamento della fase di concessione 
della Deroga. In riferimento agli stan-
dard strutturali le stanze di degenza 
dovranno prevedere un numero limi-
tato di letti, adeguati servizi igienici, 
ed una cubatura adeguata a garantire 
il Rooming-in H24;  
4. Entro il 2022 at-
tuazione del per-
corso di “umaniz-
zazione delle cu-
re”… 
5. Entro il 2022 in-
dividuazione dei 
profili di rischio per 
la gestione della 
gravidanza nel-
l’ambito del per-
corso nascita terri-
torio-ospedale-ter-
ritorio con attiva-
zione di modelli di 
assistenza alla gra-
vidanza a basso ri-
schio a gestione 
ostetrica; 
6. Entro il 2022 at-
tuazione della formazione del perso-
nale dedicato all’assistenza alle gra-
vidanze, parti e ai neonati specifica-
tamente sulle condizioni critiche…;  
 
Il parere del Comitato regionale 

recepito nel Piano sanitario 
2021/2023 

La relazione del Comitato regionale 
viene quindi recepita dalla regione 
Lazio che inserisce il “Riuniti” di An-
zio, nella griglia dei punti nascita di 
II Livello della regione Lazio allegato 
al Piano regionale sanitario 
2021/2023. In particolare il Piano in 
un passaggio fa proprio riferimento 
alla “chiusura del punto nascita del-
l’ospedale Colombo di Velletri che a 
seguito della richiesta di deroga per 
il mantenimento dell’attività ostetrica 
e del parere negativo espresso dal co-
mitato nazionale percorso nascita che 
ha rilevato l’assenza del presupposto 
fondamentale del disagio orografico”. 
Disagio orografico sta a significare 
che la posizione dell’ospedale di Vel-
letri è infelice considerato che è stato 
realizzato a mezza collina, a ridosso 
del centro in una posizione che og-
gettivamente è complicata da raggiun-
gere in fase di emergenza e, peraltro, 
carente di parcheggi. A differenza del 
“Riuniti” di Anzio che, anche se sul 
litorale, è assolutamente baricentrica, 
dotato di tutti i servizi, in particolare 
dei parcheggi e, aspetto non secon-

dario, anche di un eliporto.  
 

Il Piano sanitario 2024/2026 
ribalta le scelte: niente punto  

nascita ad Anzio, ma a Velletri 
In base alle indicazioni del Comitato 
regionale e del Piano sanitario del 
triennio 2021/2023 il punto nascita 

avrebbe dunque 
dovuto essere rea-
lizzato ad Anzio. E 
invece arriva la sor-
presa: nel piano sa-
nitario regionale 
2024/2026, spari-
sce il punto nascita 
di Anzio che viene 
sostituito dal punto 
nascita di Velletri, 
disattendendo, è 
questo l’aspetto 
molto grave, il pa-
rere tecnico espres-
so dal Comitato re-
gionale. Non si sa 
infatti se abbia rivi-
sto il parere espres-
so nel novembre 
2021.  

Con delibera della Giunta regionale 
869 del 7 dicembre 2023 relativa al-
l’approvazione della programmazione 
della rete ospedaliera 2024/2026, 
cambia tutto. Nell’allegato tecnico alla 
delibera, il punto nascita del “Riuniti” 
semplicemente scompare. Tanto è ve-
ro che tra le principali azioni previste 
nell’atto, figura anche “l’attivazione 
del punto nascita dell’ospedale di Vel-
letri per il quale deve essere redatto 
un progetto aziendale relativo alla di-
sponibilità delle strutture assistenziali 
e delle risorse professionali secondo 
gli standard nazionali da sottoporre 
al CPNr”. Lo stesso comitato che, lo 
ricordiamo, aveva invece bocciato la 
possibilità di mantenerlo proprio a 
Velletri per la conformazione orogra-
fica, non agevole, del territorio.  
La Asl, come detto, rimanda la deci-
sione finale alla regione Lazio, ma 
non sfugge che l’assessore al bilancio 
della regione Lazio, ed esponente di 
assoluto spicco dell’esecutivo regio-
nale, sia Giancarlo Righini che, guar-
da caso, è di Velletri dove in passato 
è stato consigliere comunale e asses-
sore. Che la politica ci abbia messo lo 
zampino in questa decisione? A pen-
sar male si fa peccato, ma, spesso ci 
si azzecca. Un duro colpo per la sa-
nità del nostro territorio penalizzato 
da un’azienda sanitaria sempre più 
attenta alle esigenze dei Comuni dei 
Castelli romani.

LO FAZIO E ALICANDRI  

“Litorale discriminato,  
la destra ha dimenticato 
le promesse” 
Duro il commento di Roberto 
Alicandri, ex consigliere comu-
nale del Pd a Nettuno. “Quando 
era il tempo di prendere voti – at-
tacca – l’ospedale di Anzio pul-
lulava di politici di destra. Face-
vano la fila per ergersi a paladini 
dei reparti. Criticavano, urlavano 
e promettevano. Risultato? Il 
punto nascite di Anzio, che la re-
gione di Zingaretti aveva indivi-
duato come fondamentale per il 
territorio, scom-
pare nel nulla in 
favore di un 
ospedale come 
quello di Velletri 
scomodo da rag-
giungere per 
chiunque. Evi-
dentemente, an-
cora una volta, 
qui da noi la de-
stra ha fatto il 
sacco di voti e 
poi si è scordata 
delle promesse. 
Un film già vi-
sto”. Sulla stessa 
linea Aurelio Lo 
Fazio, del diret-
tivo regionale del Partito Demo-
cratico. “Nulla di nuovo, pur-
troppo – dice – colpisce leggere 
sul portale della Asl Roma6 la 
riflessione profonda del Commis-
sario e del Direttore sanitario 
della Asl Roma 6 inerente la 
prossima apertura del punto na-
scita presso l’Ospedale di Velle-
tri, riguardo “…l’importanza di 
restituire un ospedale in piena 
funzione ad un territorio che ne 
necessita fortemente…”, proba-
bilmente per la Asl 6 e l’assesso-
rato alla regione Lazio gli altri 
territori della Asl non ne hanno 
bisogno e nella fattispecie il li-
torale. 
Da anni – continua Lo Fazio – la 
Asl annuncia i concorsi per l’as-

sunzione di pediatri per la riaper-
tura del punto nascite, promesse 
rimaste sulla carta. Si legge poi 
che la riapertura del Punto na-
scita “restituisce all’Ospedale 
Colombo di Velletri quella rile-
vanza sul territorio quale punto 
di riferimento di eccellenza…”, 
ma l’eccellenza non doveva esse-
re garantita dal Nuovo Ospedale 
dei Castelli? Togliere servizi in 
questo caso all’ospedale di An-

zio/Nettuno, ad 
esempio il punto 
nascita come già 
autorizzato dal 
Ministero della 
sanità, per collo-
carli alla struttu-
ra sanitaria di 
Velletri significa 
discriminare il 
litorale sud 
dell’Area Metro-
politana. Proba-
bilmente si vuole 
t r a s f o r m a r e 
l’ospedale di An-
zio/Nettuno in 
un ospedale di 
serie B meno ap-

petibile per la popolazione, per 
gli operatori sanitari che voglio-
no trovare soddisfazione profes-
sionale e demotivante per quelli 
presenti. Quello che si fa fatica 
a capire – conclude l’esponente 
del Pd – è che durante la campa-
gna elettorale per il rinnovo della 
regione Lazio i rappresentanti lo-
cali del Centrodestra ed i loro 
candidati, oggi eletti e con impor-
tanti responsabilità in Giunta e 
Consiglio hanno dichiarato in-
tangibilità degli attuali servizi 
sanitari ed il loro rafforzamento 
dell’Ospedale di Anzio e Nettuno 
ma probabilmente incassata la 
vittoria elettorale hanno sposato 
unicamente la causa del raffor-
zamento della sanità privata”. 



NETTUNO807 06 
2024 

Celebrato il Memorial Day in ricordo 
dei soldati americani caduti in guerra 

Il Cimitero monumentale ameri-
cano di Nettuno ha celebrato il 
Memorial Day, la giornata dedi-
cata al ricordo dei soldati ameri-
cani caduti in tutte le guerre. Il 
Cimitero monumentale è uno dei 
luoghi simbolo di questa data, vi-
sto che sono sepolti i resti di qua-
si ottomila soldati statunitensi ca-
duti in battaglia durante la cam-
pagna Italia nella Seconda guerra 
mondiale. A portare il saluto del 
Governo degli Stati Uniti è stato 
l’ambasciatore presso la Santa se-
de Joseph Donnelly che ha ricor-
dato il sacrificio degli uomini e 
delle donne americane per difen-
dere la libertà. Per il Governo ita-
liano il saluto è stato portato dal 

sottosegretario alla difesa Matteo 
Perego di Camnago che era pre-
sente lo scorso anno e anche il 22 
gennaio in occasione degli ottan-
ta anni dallo sbarco. Nel suo in-
tervento ha espresso la sua grati-
tudine nei confronti dei soldati 
americani caduti in battaglia per 

la libertà. In questa occasione era 
insieme al figlioletto di sei anni. 
“Oggi onoriamo la memoria di 
coloro che, in ogni tempo, luogo 
o contesto d’impiego, sono caduti 
o risultati dispersi per fedeltà a 
un ideale di servizio - ha detto il 
sottosegretario Perego di Crem-

nago - tutti noi qui presenti vete-
rani, amici d’oltreoceano, giovani 
e meno giovani, impegniamoci ad 
onorare la memoria di caduti e 
dispersi commemorandone il sa-
crificio, il valore, i sorrisi, le emo-
zioni e l’umanità”. Toccante il 
momento della lettura di tre let-
tere indirizzate ad altrettanti sol-
dati americani caduti in battaglia 
letti dalle studentesse del Centro 
di Formazione Professionale di 
Anzio, dell’istituto “Emanuela 
Loi” di Nettuno e dell’Istituto 
Santa Lucia Filippini di Nettuno 
vincitrici del contest “Thank you 
my friend”. Presenti alla manife-
stazione il prefetto Antonio Rep-
pucci per il comune di Nettuno 
e Agostino Anatriello per Anzio. 
Tra le autorità anche il presidente 
del consiglio regionale Antonio 
Aurigemma. Sul sacrario accanto 
alle quattro corone di fiori depo-
ste in memoria dei caduti, i gon-
faloni dei comuni di Nettuno, 
Anzio e Cisterna.

Rinnovato presso il cimiter-
mo monumentale nettunese 
l’omaggio nei confronti dei 
soldati americani caduti in 
tutte le guerre. Presenti alla 
manifestazione varie autorità 
civili e militari
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Fertilizzanti a tutte le ore, protesta  
dei residenti di via Chiavari a Sandalo 

Nella zona di Sandalo a ridosso 
della Nettunense, in via Chiavari, 
alla periferia di Nettuno, una ot-
tantina di famiglie è sul piede di 
guerra per la presenza di due ter-
reni industriali, trasformati in agri-
coli, sui quali viene sparso con fre-
quenza fertilizzante che impedisce 
una vita quotidiana serena. Il con-
tinuo spargimento del prodotto, 
anche più volte al mese, rende in-
fatti l’aria irrespirabile. “È una si-
tuazione insostenibile e siamo ag-
grediti ogni giorno da mosche e 
zanzare - spiega Silvio Santelli, un 
residente - tanto che nel periodo 
estivo molto spesso non possiamo 
tenere le finestre aperte o organiz-
zare una cena all’aperto per quan-
to è insopportabile la puzza”. Fino 
al 2021 il fertilizzante veniva spar-
so sui terreni uno o due volte l’an-
no. Da allora è stato un crescendo 
del trattamento. “L’anno scorso, in 
estate - spiega Sabrina Tempesta, 
un’altra residente - anche più volte 
al mese. Trinciano il terreno, lo la-

meno di regolare questa procedu-
ra”. Alcuni mesi fa, su sollecitazio-
ne dei residenti, l’ufficio igiene del-
la Asl Roma6 aveva anche prele-
vato un campione di terreno per 
vedere che tipo di prodotto fosse 
stato sparso. “Abbiamo chiesto il 
risultato di quegli esami - ricorda 
un altro residente - ma ci hanno 
risposto che avremmo dovuto fare 
una richiesta di accesso agli atti”. 
E i residenti di via Chiavari incro-
ciano le dita con la speranza di 
non dover fare i conti con la puzza 
la prossima estate.

vorano e poi spargono il liquame. 
Tra l’altro si creano spesso delle 
enormi pozze di acqua maleodo-
rante che richiamano insetti. Un 
disagio per noi residenti, ma anche 
per gli alunni che frequentano la 
scuola del quartiere che si trova 
proprio al confine con i terreni”.  
Secondo gli abitanti di via Chiavari 
il prodotto utilizzato a più riprese 
fa crescere rapidamente l’erba che 
viene trinciata e trasportata ad una 
delle centrali biogas che si trovano 
nel territorio a cavallo tra le pro-
vince di Roma e Latina. Insomma, 

una catena di montaggio. “Saran-
no anche autorizzati a svolgere 
queste operazioni - spiega in pro-
posito la signora Tempesta - ma lo 
fanno senza rispetto per noi resi-
denti. Abbiamo protestato con chi 
ha in uso il terreno, ma non ci ha 
dato ascolto. Chi non vive qui, 
non può capire. Abbiamo contat-
tato anche il comune di Nettuno 
per sapere se c’è un regolamento 
che disciplini lo spargimento del 
prodotto, ma senza risposta. Tor-
niamo a chiedere al Comune un 
intervento che consenta quanto-

Si tratta di una zona del quar-
tiere Sandalo che si trova a 
ridosso della Nettunese. La-
mentano il continuo ricorso 
al trattamento di due terreni. 
“La puzza ci sta rovinando la 
vita”

cinzione poco consona alla sicurez-
za personale. La situazione di in-
curia viene sottoposta ormai da di-
versi anni agli organi interessati i 

quali, sfortunatamente, non si sono 
ancora impegnati in una effettiva 
messa in sicurezza di tale area pub-
blica.  

di Rebecca Guerra 
In questi mesi sono note le nume-
rose opere di riorganizzazione e ri-
sanamento degli spazi pubblici, av-
viate ai fini di rendere fruibili ai cit-
tadini le aree all’aperto nelle zone 
del comune di Anzio. Fra queste, 
tuttavia, il parco in viale delle Gi-
nestre, presso il Consorzio di La-
vinio, verte ancora in condizioni 
assolutamente inadeguate all’agi-
bilità, malgrado le frequenti solle-
citazioni da parte dei residenti.  
Ricordiamo che questi luoghi co-
muni svolgono un importante ruo-
lo per la socialità, lo svago e la con-
vivialità di coloro che abitano i 
quartieri limitrofi. Nonostante la 
dichiarata disponibilità da parte dei 
cittadini di tenere sotto controllo 
l’area, occupandosi personalmente 
di svolgere l’attività quotidiana di 
apertura e chiusura del parco, non 
sono ancora stati effettuati i lavori 
necessari da parte degli organi 
competenti. Oltre alla mancata 
opera di pulizia della zona in que-
stione, a sconfortare ulteriormente 
è la pericolosità alla quale sono 
esposte le persone che la frequen-
tano, sono di fatto presenti vetri e 
oggetti pericolosi nonché una re-

Nei primi mesi dell’anno è stato si-
glato un accordo fra i residenti e il 
comune di Anzio che delineerebbe 
la sistemazione dell’ambiente, ma 
ad oggi gli abitanti si trovano anco-
ra in attesa e replicano: “Siamo in 
attesa di risposte concrete e auspi-
chiamo nella riapertura del giardi-
no al più presto, la sua messa in si-
curezza permetterebbe finalmente 
di usufruire di questo spazio verde, 
aperto e accessibile a tutti”.

PARCO VIALE DELLE GINESTRE  

A Lavinio i cittadini chiedono 
la bonifica dell’area verde
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Pronti ai lavori per ristrutturare  
il palazzo dell’ex Divina Provvidenza

di Davide Vaggi 
È arrivato finalmente il momento del-
l’inizio dei lavori per il palazzo dell’ex 
Divina Provvidenza a Nettuno. È 
prevista infatti nei prossimi giorni 
l’apertura del can-
tiere per il restauro 
conservativo e la 
messa in sicurezza 
dell’immobile, per 
un costo totale che 
supera i 3,5 milioni 
di euro, in minima 
parte coperta da 
fondi provenienti 
dal bilancio comu-
nale e per il resto 
coperta dal Pnrr. 
Vista l’importanza 
dell’intervento non 
saranno certamen-
te lavori rapidi: il 
termine è infatti 
previsto per il 
2026, dopo di che 
arriverà il momento di prendere una 
decisione su quale potrà essere il fu-
turo della struttura, al momento non 
ancora definito. 
“La destinazione dovrà essere a fini 
sociali-assistenziali o culturali - spie-
ga il prefetto Antonio Reppucci, 
commissario straordinario del Co-
mune di Nettuno - bisognerà valutare 
di far ritornare all’interno chi già c’era 
fino a qualche anno fa, compreso 
l’artista Antonio Rezza. Sarà ovvia-
mente la futura amministrazione a 
decidere, ma sarà necessario stare at-
tenti principalmente alle questioni 
sociali e fare scelte il più possibile 
ponderate. Se si deciderà di assegnare 

Procede a passo spedito, per quanto 
permesso dalla burocrazia, l’inter-
vento per i lavori di “regimentazione 
acque meteoriche località Ponserico 
(via Lampedusa) e località Loricina 
(via Diaz - via La Malfa)”. È stata 
infatti firmata nei giorni scorso una 
determina con la quale si affida alla 
Eos Engineering 
Operating Solu-
tions il servizio di 
“redazione del 
progetto di fattibi-
lità tecnico econo-
mica”. Il costo 
dell’intervento è 
di 600mila euro, 
somma prove-
niente interamen-
te da un contribu-
to del ministero 
dell’Interno all’in-
terno del Pnrr. 
È invece un po’ 
più indietro nel-
l’iter l’intervento 
di “lavori di regi-
mentazione acque 
meteoriche rischio idrogeologico lo-
calità Armellino”. In questo caso, 
infatti, è stato approvato il docu-
mento di indirizzo alla progettazio-
ne, per dei lavori che questa volta 
avranno un costo di 960mila euro, 
sempre grazie a fondi provenienti 
dal Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza. 
Si tratta di due interventi importan-
ti, che permetteranno di risolvere 

un annoso problema che ha visto 
spesso allagamenti in quelle zone in 
caso di piogge abbondanti. La spe-
ranza è che con questi lavori il pro-
blema possa essere risolto definiti-
vamente e lasciare al passato questo 
tipo di problemi. 
Altro intervento importante che la 

città attende or-
mai da troppo 
tempo è quello re-
lativo alla zona di 
via Genova, stra-
da che passa so-
pra all’ultimo trat-
to del Loricina 
verso il mare e che 
è soggetta a spro-
fondamento cre-
ando enormi peri-
coli anche per i 
palazzi che vi si 
affacciano. Della 
questione la com-
missione straordi-
naria ha discusso 
in un incontro 
presso il ministero 

dell’Interno, durante il quale gli am-
ministratori locali hanno sottolinea-
to la necessità di eseguire i lavori il 
prima possibile. Le prime procedure 
di appalto erano iniziate nel 2019 
ma non si erano mai perfezionate, 
poi la crisi pandemica e la nomina 
della commissione d’accesso hanno 
poi rallentato il tutto. Nel frattempo 
i costi sono fortemente aumentati, 
passando da 1,5 milioni a quasi 2,5.

degli spazi come sedi ad associazioni, 
queste dovranno essere benemerite e 
comprovate, per evitare che dietro si 
possano celare altre finalità. Penso 
ad esempio alla Croce Rossa o ad as-
sociazioni di questo valore. L’impor-
tante è che al centro delle scelte ci 
devono essere le finalità sociali e non 
ci deve essere spazio per situazioni 
pseudo assistenziali”. 
Il tutto, specifica Reppucci, va inse-
rito all’interno di una situazione fi-
nanziaria delle casse comunali che 

resta particolar-
mente grave, che è 
sempre necessario 
considerare quan-
do si è chiamati a 
fare qualsiasi deci-
sione programma-
tica. 
“Su otto parametri 
che definiscono la 
situazione finan-
ziaria dell’Ente, 
quattro sono defi-
citari; siamo prati-
camente in una si-
tuazione di pre-
dissesto - sottoli-
nea il commissario 
- escono fuori con-
tinui debiti fuori 

bilancio che si accompagnano a 
un’evasione di Imu e Tari che supera 
il 40%. Oltretutto secondo i dati 
dell’Agenzia delle Entrate su 35 mi-
lioni che potenzialmente dovremmo 
poter recuperare ne potremo riscuo-
tere circa tra il 20 e il 25%. È una si-
tuazione di grande preoccupazione 
su cui mi piacerebbe ci fosse un mag-
giore dibattito pubblico. Speriamo 
che la politica in futuro sia più cor-
retta rispetto al passato. Abbiamo si-
tuazioni irrisolte da anni da definire 
come teatro, piscina, campi sportivi 
e altro che non sono state afffrontate, 
però ho visto moltta attenzione ai 
pianetti”.

Comincerà a breve l’inter-
vento, che durerà fino al 
2026, che darà nuova vita 
allo storico immobile. Pre-
vista una spesa di oltre 3,5 
milioni di euro grazie ai 
fondi del Pnrr

ALTRI INTERVENTI   

Acque meteoriche  
e via Genova in programma

Via Lampedusa
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Approvato il Piano sociale di zona: 
24 milioni di euro per le fasce deboli 

Ventiquattro milioni di euro im-
pegnati per il triennio 2024/2026 
nel nuovo Piano sociale di zona 
di Anzio e Nettuno approvato 
dalle Commissioni straordinarie 
dei due Comuni di intesa con la 
Asl Rm 6. Un impegno finanzia-
rio straordinario a sostegno delle 
fasce deboli. Attraverso le attività 
molteplici sarà possibile realiz-
zare obiettivi specifici prioritari 
in favore ed a tutela delle fragili-
tà di natura sociale e socio - sa-
nitaria, che caratterizzano la co-
munità sociale residente nel di-
stretto. Le fragilità, ed i conse-
guenti interventi, sono rilevati e 
definiti in favore di otto differenti 
tipologie di utenti: famiglia, mi-
nori e giovani; anziani e autosuf-
ficienti; anziani non autosuffi-
cienti: persone con disabilità e 

Finanziati progetti per il trien-
nio 2024/2026.  Il Piano de-
liberato dalle Commissioni 
straordinarie dei comuni di 
Anzio e Nettuno

A VILLA CORSINI SARSINA 

Volontari della Protezione  
civile, nuovo gruppo comunale  

Nasce ad Anzio il primo Gruppo co-
munale di Protezione civile della cit-
tà. La presentazione nella sede co-
munale di Villa Corsini Sarsina. A 
presentare il nuovo gruppo il coman-
dante della Polizia locale Antonio 
Arancio alla presenza del Presidente 
del consiglio regionale del Lazio An-
tonello Aurigemma, della Commis-

sione Straordinaria di Anzio Anto-
nella Scolamiero, Agostino Ana-
triello, Francesco Tarricone e del 
Direttore regionale della Protezione 
civile Massimo la Pietra. Presente 
anche la Vice comandante, Nicolet-
ta Perci, coordinatrice e responsa-
bile della Protezione civile unitamen-
te alla sovrintendente Francesca Te-

desco. Nella cerimonia sono stati 
presentati i volontari del nuovo grup-
po di Protezione Civile, incardinato 
nella Polizia Locale. 
“Si tratta di un importante valore ag-
giunto per i servizi di assistenza alla 
popolazione, in tutti quei casi emer-
genziali che richiedono l'attivazione 
di volontari qualificati”, spiega una 

nota del comune di Anzio. All’even-
to sono stati invitati gli alunni della 
classe V della Scuola primaria di via-
le Severiano, con l'intento di tra-
smettere ai più piccoli, che saranno 
le future generazioni, un messaggio 
di condivisione e solidarietà, principi 
fondanti della Protezione civile. La 
presenza ed il contributo dei bam-
bini e degli insegnanti ha reso l'even-
to molto emozionante, in particolare 
per l'esibizione del brano “Supere-
roi” di Mr. Rain, eseguito anche in 
lingua dei segni, e dell'Inno di Ma-
meli.

con patologie degenerative inva-
lidanti; povertà; disagio adulti; 
donne vittime di violenza; immi-
grati e minoranze. Il Piano socia-
le di zona è stato definito sulla 
base delle analisi e valutazione 
dei bisogni e dell’offerta dei ser-
vizi nell’ambito del territorio di 
Anzio e Nettuno, in coerenza con 
la programmazione sanitaria di 

ambito regionale distrettuale e 
dell’Azienda sanitaria locale.  
Al fine di realizzare una proget-
tazione congiunta tra l’ambito so-
ciale e quello sanitario per la pre-
disposizione del presente Piano 
sociale di zona, è stato costituito 
un gruppo di lavoro interistitu-
zionale, composto da referenti 
del distretto e della ASL, coinvol-

In arrivo i nuovi 
vigili ausiliari 
Li troveremo a breve sulle 
strade di Anzio i nuovi vi-
gili ausiliari assunti con 
procedura rapida attraver-
so il bando del comune di 
Anzio che procederà a 
giorni a fare una selezione 
rapida tra le ricieste arri-
vate entro il 27 maggio 
2024.  
Il bando prevede la con-
sultazione di titoli e un 
colloquio/prova orale per 
la formazione di una gra-
duatoria finalizzata all’as-
sunzione a tempo determi-
nato e pieno a carattere 
stagionale di n. 4 unità di 
istruttori di polizia locale. 

gendo tutti gli attori che giocano 
un ruolo attivo nella co - pro-
grammazione, i soggetti istituzio-
nali, l’associazionismo, gli stake-
holders.  
“Lo sforzo congiunto – spiegano 
dai Comuni - è finalizzato a rea-
lizzare un lavoro che agevoli il 
superamento della soglia di po-
vertà, aumentare la coesione del-
le comunità locali, non lasciare 
nessuno solo, assicurare servizi 
di qualità nei territori interessati, 
facilitare l’accesso ai servizi so-
ciali e socio-sanitari, generare au-
tonomia dei beneficiari, offrire 
servizi adeguati ai bisogni delle 
persone, incrementare la disponi-
bilità e l’utilizzo di informazioni 
puntuali e di dati affidabili, che 
consentano una buona program-
mazione e gestione dei servizi, ga-
rantire percorsi di assistenza, mi-
gliorare lo studio dei fenomeni 
sociali, promuovere la partecipa-
zione dei cittadini, potenziando 
i siti web istituzionali ed ogni al-
tra forma di comunicazione”.
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“Stadio del Nuoto” sotto assedio: 
due falsi allarmi in pochi giorni

Giovedì scorso nella sala operativa 
centrale dei vigili del fuoco arriva una 
segnalazione che nello “Stadio del 
Nuoto” di Anzio viene segnalata al 
115 una esalazio-
ne di cloro co-
stringendo le per-
sone che si trova-
vano all’interno a 
uscire fuori dal-
l’impianto. Ma è 
un falso allarme. 
Avvisata la caser-
ma di Anzio, i 
pompieri si reca-
no sul luogo ma 
non riscontrano 
nulla anche per-
che l’impianto è 
dotato di un do-
satore automatico 
che porta al giusto livello la necessità 
di cloro. Poi sabato sera accade un al-
tro episodio. Un dipendente della pi-
scina, varcato il cancello di uscita, tro-
va appoggiato al muro esterno un pac-
co sospetto dal quale spuntano dei fili. 
Vengono avvisate le forze dell’ordine. 
Arrivano polizia, carabinieri e vigili 
del fuoco. Vengono fatte evacuare le 
case vicine e da Roma giungono gli 
artificieri che non trovano nulla di pe-
ricoloso all’interno del pacco e lo por-
tano via con sé. Due episodi misteriosi 
(e altrettanti falsi allarmi) in conco-
mitanza con due eventi sportivi im-
portanti: la seconda gara di spareggio 
per la permanenza in serie A2 tra An-
zio Waterpolis e Como e le qualifica-
zioni regionali per i campionati italiani 

Nel passato fine settimana 
due falsi allarmi in poche ore: 
prima una presunta intossica-
zione da cloro, poi il pacco 
bomba all’esterno dell’impian-
to. Episodi in concomitanza 
con importanti eventi sportivi 
che venivano ospitati

L’ANNUNCIO DI FRANCO RIZZARO 

Dopo due anni di disagi ad ottobre 
l’Anzio tornerà al “Bruschini” di nuoto con la partecipazione di circa 

700 atleti e atlete. Potrebbero essere 
state due azioni di un mitomane, op-
pure di qualcuno che vuole mettere in 
cattiva luce l’immagine dello “Stadio 
del Nuoto” e dell’Anzio Waterpolis. 
Episodi che amareggiano il presidente 
dell’Anzio Pallanuoto Francesco Da-
miani. “Si è trattato di un danno al-
l’immagine all’impianto - spiega - con-
siderato che i vigili del fuoco hanno 
poi accertato che non c’era nessun 
problema riferito al cloro, così come 

la presenza di fili 
e batterie all’in-
terno di una sca-
tola trovata al-
l’esterno della pi-
scina in un punto 
cieco dove le tele-
camere di con-
trollo non hanno 
potuto riprendere 
chi lasciava il 
pacco. Si tratta di 
dispettucci che 
hanno coinciso 
con importanti 
appuntamenti 
stabiliti dalla fe-

derazione nuoto nel nostro impianto; 
abbiamo infatti ospitato nell’ultimo 
weekend almeno settecento atleti pro-
venienti per le fasi regionali di nuoto. 
Penso proprio che qualcuno volesse 
metterci in difficoltà. Cosa sta succe-
dendo non lo so, ma certo è che pro-
babilmente diamo fastidio”. Damiani 
tiene a rimarcare l’impegno della so-
cietà che ha trasformato il vecchio im-
pianto in un moderno stadio del nuo-
to per una spesa che sfiora i 6 milioni 
di euro. “Lavori - spiega - che abbiamo 
eseguito dopo aver stipulato la con-
venzione per la gestione con il Comu-
ne. Ancora oggi, al di là del fatto che 
abbiamo impegnato quasi sei milioni 
di euro, paghiamo un canone di affitto 
al Comune di 18 mila euro l’anno. E 

Dopo due anni di disagi, campi 
chiusi e ricerca di campi di calcio 
alternativi, sembra la volta buona 
che la città possa riavere la piena 
fruibilità del campo di calcio 
“Massimo Bruschini”, interessato 
da lavori di rifacimento della pista 
di atletica leggera e dalla messa in 
sicurezza della tribuna e della co-
pertura. A dare un segnale di spe-
ranza per la ricerca dell’impianto 
nella ricorrenza dei cento anni 
dalla fondazione della società è il 
presidente Franco Rizzaro. Che 
assicura il ritorno all’impianto. La 
garanzia, riferisce il presidente, gli 
arriva direttamente da Francesco 
Tarricone, uno dei commissari 
prefettizi che attualmente ammi-
nistrano la città. “Ho avuto un in-
contro molto produttivo con il 
commissario Tarricone - spiega il 
patron anziate - che ringrazio per 
la serietà e la disponibilità. Mi ha 
garantito che per ottobre potremo 
finalmente tornare a disporre del 
nostro impianto storico con tanto 
di nuova illuminazione, degli spo-

gliatoi risistemati e della pista di 
atletica. La tribuna sarà piena-
mente agibile con la copertura che 
potrebbe essere ultimata successi-
vamente, in ogni caso ho avuto la 
parola che tutto andrà a buon fi-
ne. Tarricone ha dimostrato la sua 
serietà non facendo proclami e 
senza sbilanciarsi sui tempi di 
consegna, quindi possiamo essere 
fiduciosi che a ottobre torneremo 
nella nostra casa”.  
Inoltre il presidente della squadra 
biancazzurra parla anche della fe-
sta del centenario che cade que-
st’anno. “Dovremo trovare in pri-
mis il periodo giusto magari sfrut-
tando un turno di riposo dei cam-
pionati, sicuramente da ottobre in 
poi potremo trovare la data giusta 
per celebrare la nostra storia - spie-
ga Franco Rizzaro - cercheremo di 
coinvolgere la stampa al completo 
e daremo spazio a tante vecchie 
glorie del passato con qualche 
ospite di richiamo. Una festa a 
lungo attesa che vogliamo goderci 
insieme alla nostra gente”.

non tutti sanno che rispetto al piano 
Finanziario che avevamo stabilito pri-
ma di partecipare al bando per la ge-
stione della piscina, avevamo preven-
tivato una spesa per le utenze di 15 
mila euro mensili che, negli ultimi me-
si, sono lievitate a 50 mila euro men-
sili. Ecco, sono importi che è bene che 
si sappiano per capire l’impegno che 
ci sta mettendo la società nel mante-

nere un impianto così importante co-
me quello di Anzio. Ripeto, forse dia-
mo fastidio a qualcuno - conclude 
Damiani - ma se ripenso all’impianto 
che abbiamo trovato quando abbiamo 
ottenuto la convenzione, abbiamo fat-
to passi da giganti per uno stadio del 
nuoto che è della città e resterà alla 
città. E che, tuttora, è aperto ai tutti i 
cittadini”. 





CRONACA1407 06 
2024 

Panificio Ciopan, due rapine in dieci 
giorni al negozio di Lavinio stazione 

Allarme rapine a mano armata a 
Lavino stazione. Dove, in dieci 
giorni, dal 15 al 25 maggio, sono 
stati messi a segno due colpi en-
trambi al panificio pizzeria Ciopan 
lungo la Nettunense. Oltre al-
l’emergenza legata alla microcri-
minalità specializzata nello spac-
cio di droga e nei furti sulle auto 
parcheggiate alla stazione, ora a 
Lavinio stazione arrivano anche 
le rapine. Ad essere presa di mira 
un’attività storica che sul territorio 
di Anzio, Nettuno e Lavinio con-
ta sette punti vendita e numerosi 
dipendenti. Il primo colpo il 15 
maggio quando ad agire sono due 
uomini che indossavano il casco 
integrale. Una volta entrati nel pa-
nificio, uno ha minacciato con la 
pistola i cinque dipendenti e un 
cliente, mentre l’altro ha razziato 
1.500 euro dalla cassa. Sabato 
scorso la replica: anche questa vol-
ta sono entrati in azione due uo-
mini con passamontagna, occhiali 
e guanti che hanno minacciato gli 
otto dipendenti e sono quindi fug-
giti dopo aver rapinato circa mille 
euro. Per questo secondo colpo 
hanno utilizzato un’arma diversa, 
un fucile a canne mozze. La dina-
mica dei due episodi lascia pensa-
re che possa trattarsi delle stesse 
persone che avevano già effettuato 
il colpo all’interno del locale dieci 
giorni prima. 
  

Il titolare:  
“Siamo molto preoccupati” 

“In tanti anni di attività è la pri-
ma volta che ci accade una cosa 
del genere - racconta Riccardo 
Graziani, titolare del panificio - 
siamo molto provati e i nostri di-
pendenti impauriti. Tanti sono 
giovani, altri sono padri di fami-
glia; vedersi puntare contro una 
pistola o addirittura un fucile a 
canne mozze è un’esperienza che 
lascia il segno. Credo sia neces-
sario un maggior controllo da 
parte delle forze dell’ordine”. Il 
commerciante assicura che le due 
rapine sono statecompletamente 
inaspettate e come un fulmine a 
ciel sereno: mai c’erano stati pri-
ma problemi di quel tipo. “Nes-
sun segnale in tanti anni di atti-
vità – rimarca – e temo veramente 
che possa accadere anche ad altri 

Lavino stazione,  
aumenta il senso  

di insicurezza tra i cittadini 
Il senso di insicurezza e inquietu-
dine aumenta non solo tra i com-
mercianti, ma anche tra i residenti. 
Da tempo sono infatti costretti a fa-
re i conti con la piccola malavita 
che si è impossessata del territorio. 
Tanta è anche la droga che circola. 
Nelle ultime settimane le forze 
dell’ordine hanno eseguito alcuni 
interventi proprio a Lavinio stazio-
ne con sequestro di stupefacenti e 
arresti, soprattutto di pregiudicati 
di origine maghrebina. I commer-
cianti della zona tornano a chiedere 
una maggiore presenza delle forze 
di polizia. E c’è chi rilancia la pos-
sibilità di destinare alcuni locali del-
la stazione ferroviaria di Lavinio di 
recente ristrutturati ad un posto fis-
so di polizia. “I locali ci sono e sono 
inutilizzati - spiega il gestore di uno 
dei bar della zona - e sarebbe una 
buona idea incrementare la presen-
za della polizia anche in conside-
razione dell’aumento della popola-
zione che si registra nel periodo 
estivo con la riapertura delle secon-
de case”.

commercianti della zona”.  
 

Il panificio rapinato  
all’ora di chiusura 

Le rapine sono state messe a segno 
intorno alle 21,30, a pochi minuti 
dalla chiusura dell’attività. “Forse 
- spiega il titolare di Ciopan - sa-
pevano che avrebbero trovato po-

chi clienti e solo i dipendenti. È 
anche possibile che abbiano fatto 
un sopralluogo prima di agire. 
Hanno fatto parlare la pistola e il 
fucile a canne mozze, agitandole 
verso i nostri dipendenti. Dalle po-
che parole che hanno pronunciato 
abbiamo capito che dovevano es-
sere italiani”.  

Cresce la preoccupazione dei 
residenti che già devono fare  
i conti con i problemi della 
piazza di spaccio della stazio-
ne. L’attività commerciale è 
stata presa di mira da degli 
uomini armati

È stato ufficialmente dichiarato 
estinto, per condotte riparatorie, 
il procedimento penale che ha vi-
sto protagonista Vincenzo Capo-
lei, accusato di furto d’acqua. I 
fatti risalgono ad alcuni mesi fa, 
quando la Guardia di Finanza, al-
l’interno dell’indagine che ha col-
pito gli uffici di Acqualatina per 
chiarire la situazione di alcuni di-
pendenti che avrebbero operato 
dei tratttamenti “di favore” nei 
confronti di alcuni utenti stral-
ciando alcune cartelle del gestore 
del servizio idrico. Durante una 
perquisizione all’interno dell’abi-
tazione del referente locale di 
Forza Italia, che lavora proprio 
presso Acqualatina, le fiamme 
gialle hanno infatti potuto con-
statare che l’allaccio alla rete idri-
ca risultava abusivo, procedendo 
all’arresto nei suoi confronti con 
l’accusa di furto aggravato. 
Nel corso della stessa operazione 
era stata arrestata anche una ter-

do una penna di 16 mesi di de-
tenzione, con la sospensione del-
la condizionale, e 1.000 euro di 
multa. Capolei, tramite il suo le-
gale, aveva invece richiesto e ot-
tenuto il rinvio del processo, che 
ora è giunto a conclusione con la 
dichiarazione di estinzione del 
reato per aver ottemperato alle 
condotte riparatorie.  
L’articolo 162 ter del Codice Pe-
nale, infatti, stabilisce che, nei 
reati perseguibili a querela, il giu-
dice dichiara l’estinzione del rea-
to nei casi in cui l’imputato abbia 
riparato interamente il danno con 
le restituzioni o il risarcimento e 
ha eliminato, dove possibile, le 
conseguenze dannose o pericolo-
se del reato. 
Niente condanna, quindi, per Ca-
polei, che ha scelto la strada di ri-
parare quanto sottratto alla socie-
tà che gestisce il servizio idrico, 
di cui egli stesso è dipendente, at-
traverso l’allaccio abusivo.

za persona, parente di un altro di-
pendente, che aveva ammesso le 
proprie responsabilità patteggian-

TRIBUNALE DI VELLETRI  

Dichiarato estinto il reato  
di furto d’acqua per Capolei
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Tornata a casa la giovane  
azzannata dal pitbull 
L’operazione e andata a buon 
fine e dovrà sottoporsi alla 
riabilitazione. Intanto il comu-
ne di Nettuno ha disposto 
delle prescrizioni al rifugio

È tornata a casa dopo essere stata 
operata a Roma la giovane volon-
taria del rifugio per cani “Arca di Ri-
ta” di Nettuno che la scorsa setti-
mana era stata aggredita con un 
morso al braccio sinistro da un pit-
bull ospite della struttura. L’opera-
zione è andata a buon fine e ora do-
vrà sottoporsi ad una riabilitazione. 
Le prime notizie sullo stato di salute 
della giovane erano preoccupanti, 
ma fortunatamente le conseguenze 
del morso sono state ridimensiona-
te. “Tre mesi fa si era presentata 
presso la nostra associazione per 
imparare - spiega una volontaria di 
“Arca di Rita” – e l’abbiano accolta 
con piacere. L’altra settimana ha 
preso in cura questo pitbull, un cane 
con noi da sei mesi che mai aveva 
manifestato segni di aggressività, co-
me confermano anche i video che 

abbiamo fatto. Evidentemente deve 
essere successo qualcosa; forse il ca-
ne, che veniva da un vissuto tribo-
lato presso il canile dell’Aquila, si è 
sentito in pericolo, tanto da reagire 
in quel modo. Il pitbull in questione 
è uno dei sei cani, sui 92 ospiti della 

struttura, che devono essere accuditi 
in un modo corretto dai volontari”.  
Intanto, durante i controlli effettuati 
dal servizio veterinario della Asl Ro-
ma6 all’interno della struttura, gli 
operatori hanno trovato un totale di 
92 cani, tutti identificati e sterilizzati, 

per la maggior parte di proprietà 
dell’associazione stessa. I box sono 
stati considerati idonei e forniti di 
cucce e ciotole con acqua e cibo. 
Sono state però sollevate due criti-
cità: la prima è relativa all’assenza 
di un sistema di raccolta di feci e ac-
que di lavaggio nei box; la seconda 
fa riferimento al fatto che la strut-
tura è priva di registrazione. La re-
sponsabile Rita Di Mario ha rispo-
sto, producendo la documentazione 
a testimonianza, il fatto che la do-
manda di autorizzazione sanitaria 
sia stata presentata presso il comu-
ne di Nettuno, ma che la richiesta 
non è mai stata evasa. La documen-
tazione presentata è risultata però 
“difforme rispetto al contesto nor-
mativo”. Quindi un’ordinanza della 
commissione straordinaria ha sot-
tolineato che eventuali richieste de-
vono essere presentate a norma, sta-
bilendo quindi il divieto di introdur-
re altri animali fino alla regolariz-
zazione della struttura e di autoriz-
zare solamente l’uscita dalla strut-
tura dei cani a scopo di adozione.
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Grande successo anche quest’anno per 
le scuole del territorio alla finale na-
zionale dei campionati internazionali 
dei giochi matematici che si è tenuta 
all’università Bocconi di Milano e che 
manda a Parigi un finalista. 
Tremila i partecipanti selezionati tra i 
45.000 iscritti, provenienti da tutta ita-
lia, hanno disputato la finale nazionale 

sabato 25 maggio. Questa la 31esima 
edizione italiana, organizzata dal cen-
tro Pristem e 38esima edizione nel 

mondo.  
“La passione con cui i concorrenti 
hanno partecipato ai quarti di finale 
e alle semifinali è stata molto sentita 
in tutto il territorio di nettuno -  affer-
ma la dirigente del Comprensivo Net-
tuno III Ramona Bica - 1001 parteci-
panti è un numero elevato per questo 
territorio”. 

La sede di 
Nettuno, rap-
presentata dal-
la professores-
sa  Sonia Sac-
cuta, suppor-
tata dai do-
centi Eleono-
ra Visconti, 
Alessandra 
Musilli, Mi-
caela Novelli, 
Floriano Del 
Grosso e 
Laura Mi-
chetti,  si è di-
stinta con di-
versi classifica-
ti tra i primi 80 
e un  terzo po-
sto nella cate-
goria Gp che 
rappresenterà 
la sede di Net-
tuno a fine 
agosto alle fi-

nali internazionali a Parigi. A volare 
verso la capitale francese sarà Giusep-
pe Re, oggi laureato in matematica, 

che si classificò nel 2011 e nel 2012 
quando ancora frequentava il liceo 
scientifico. 
Un plauso particolare va a Federico 
Canale, posizione 32 della scuola Giu-
seppe Ungaretti di Marino in c1, An-
drea Nasso, premiato tra i primi 40 
nella categoria c2 del liceo Innocenzo 
XII di Anzio ed Elisa Mascaro, deci-
ma classificata nella categoria l1 del li-
ceo Innocenzo XII di Anzio.  
Concretamente, i “Campionati inter-
nazionali di giochi matematici” sono 
una gara articolata in quattro fasi nelle 
quali i concorrenti sono di fronte ad 
un certo numero di quesiti, di solito tra 
8 e 10, che devono risolvere (indicati-
vamente) in 60 o 90 minuti per la ca-
tegoria c1 e in 90 o 120 minuti per le 
altre categorie.  
Il team “Matematica per gioco” del-
l’Istituto comprensivo Nettuno III, So-
nia Saccuta e Aniello Di Maio con la 

dirigente dello stesso comprensivo net-
tunese, Ramona Bica, nonché tutti i di-
rigenti e i docenti di matematica delle 
scuole partecipanti, si dicono orgogliosi 
dei risultati raggiunti dagli studenti a 
Milano e  auspicano risultati sempre 
migliori. 
Dal 2008 i “campionati internazionali 
di giochi matematici” sono stati accre-
ditati dal Miur (Ministero dell’istruzio-
ne dell’università e della ricerca) come 
iniziativa partecipante al programma 
di valorizzazione delle eccellenze. 
La dirigente e gli insegnanti di riferi-
mento dell’Istituto comprensivo Net-
tuno III annunciano, inoltre, l’appun-
tamento del 6 giugno alle 17 per la 
“Festa della matematica”, al Forte 
Sangallo di Nettuno  per le premia-
zioni di tutti i finalisti di milano e degli 
altri alunni della scuola che si sono 
distinti da novembre a maggio in tutte 
le gare. 

Gare di matematica. Tanti 
podi e il Gp Giuseppe Re 
vola a Parigi per la finale
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Gli studenti in marcia per ricordare 
i giudici Falcone e Borsellino

di Chiara Sagripanti 
In marcia, per non dimenticare… 
A 32 anni dalla strage di Capaci la 
scuola media di via Ardeatina di An-
zio ricorda i giudici Falcone e Borsel-
lino.  
“La commemorazione per la loro mor-
te è da sempre 
molto sentita 
nella nostra 
scuola, fin dai 
primi anni del-
l'intitolazione del 
plesso al giudice 
Falcone”, confer-
mano le inse-
gnanti, che du-
rante la settima-
na hanno affron-
tato didattica-
mente tale tema 
p r e n d e n d o 
spunto da signi-
ficative conside-
razioni e rifles-
sioni da parte 
degli alunni, impegnati in numerose 
attività laboratoriali. In particolare, a 
conclusione del progetto “Sulla Strada 
della Legalità”, circa 150 ragazzi delle 
classi terze dell’istituto, con vivo entu-
siasmo, il 23 maggio 2024  alle  11, 
hanno aperto la marcia commemora-
tiva per le vie del quartiere di Anzio 
Colonia, accompagnati dai loro inse-
gnanti e dalle autorità militari. 
“Con la marcia della legalità, anche 

Sono partiti dalla scuola me-
dia Giovanni Falcone e in 150 
hanno percorso tutta Anzio 
Colonia. Gli studenti insieme 
agli insegnanti e alle forze 
dell’Ordine hanno commemo-
rato così la strage di Capaci

quest’anno vogliamo ricordare e ren-
dere giustizia a questi eroi che insieme 
a Emanuela Loi, Peppino Impastato 
e Boris Giuliano - solo per citarne al-
cuni - hanno cercato tenacemente di 
diffondere le idee di giustizia, di pace 
e onestà nel nostro paese”, spiegano le 
docenti presenti, per poi concludere il 
loro intervento affermando: “In quan-
to educatori cerchiamo di trasmettere 
il messaggio di Giovanni alle nuove 
generazioni, per non dimenticare, per-
ché la memoria si trasmette prima di 
tutto a scuola”.  
Proprio per questo motivo, a Paolo 

Borsellino, Carlo 
Alberto Dalla 
Chiesa e Don Pi-
no Puglisi, vitti-
me anche loro 
della criminalità 
organizzata, so-
no intitolati gli 
altri plessi del-
l'Istituto com-
prensivo Anzio 
IV. La sede prin-
cipale, dalla qua-
le il 23 maggio  è 
partita la marcia 
della legalità, 
porta invece il 
nome di Gio-
vanni Falcone, 

un giudice che portò alla sbarra 475 
tra boss e gregari di “Cosa Nostra” e 
che dedicò tutta la sua vita alla lotta 
contro un’organizzazione criminale 
capace di penetrare nel sistema eco-
nomico e condizionare lo stesso potere 
politico. Ricordare il sacrificio Di Fal-
cone è il modo migliore di tenere viva 
la memoria di tutti coloro che hanno 
combattuto per assicurare a noi oggi 
un futuro migliore. 

Scoperta la nuova insegna  
della scuola di via Ardeatina
In ricordo del magistrato Giovanni Falcone, ucciso dall’or-
ganizzazione mafiosa Cosa Nostra il 23 maggio 1992, la 
Marcia della Legalità, organizzata dalla scuola media di 
Anzio, è stata preceduta dalla deposizione di una corona di 
fiori sulla targa commemorativa posta all’ingresso dell’is-
tituto, che riporta il famoso detto del giudice: “Gli uomini 
passano, le idee restano e camminano sulle gambe di altri 
uomini”.  
Un messaggio potente e di speranza, un momento di pro-
fonda commozione, a cui con gioia hanno partecipato il pre-
side Vito Chiariello e gran parte della comunità scolastica, 
subito dopo un breve intervento musicale organizzato dai 
ragazzi delle classi terze sulle note dell’Inno di Mameli.  
Successivamente è stata scoperta la nuova insegna dell’is-
tituto, donata dai commercianti Alessandro e Chiara Top-
petta in collaborazione con l’associazione Antium MMXIX. 
“L’obiettivo dell’associazione - spiegano i responsabili - è 
quello di riqualificare il quartiere di Anzio Colonia e far 
nascere tra i cittadini la concezione di aggregazione sociale 
e responsabilità civile”. Come dice un famoso proverbio 
africano, insomma: “Per educare un bambino, non basta la 
scuola, ci vuole un intero villaggio”. (cs) 

SCUOLA
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Borse di studio a venti studenti 
consegnate dal ministro Valditara 

Alla presenza del ministro dell’istru-
zione Giuseppe Valditara, del vice-
capo della polizia di Stato Prefetto 
Vittorio Rizzi, del prefetto Antonio 
Reppucci, commissario al comune di 
Nettuno, si è tenuta martedì mattina 
(28 maggio 2024) presso l’Istituto di 
polizia, presente il direttore Dirigente 
superiore Lorena Di Felice, la ceri-
monia di consegna delle borse di stu-
dio a venti alunni dell’Istituto Com-
prensivo Nettuno IV che hanno par-
tecipato alla prima edizione del pre-
mio “Ilaria Barone”, concorso per 
l’assegnazione di borse di studio a gio-
vani talenti in matematica dedicato 
alla docente scomparsa prematura-
mente nel 2023 dopo lunga malattia. 
La borsa di studio è stata voluta dal 
marito della professoressa, Gaetano 
Mauro, che nell’occasione era ac-
compagnato dai quattro figli. Per 
quanto riguarda la scuola primaria, il 
primo assoluto è stato Davide Picci-
nini, quindi Jacopo Vecchia, Gio-
vanni Battista Piccirillo, Marco 
Bartolomei, Emanuele Gianni, Ca-
rolina Patitucci, Gabriel Patti, Ema-
nuele Augello, Jacopo Di Mattia, 
Leonardo Birzu. Per quanto riguarda 
la scuola Secondaria i primi tre clas-
sificati sono risultati Sofia Morelli, 
Marilù Castelli, Rachele D’Antuo-
no; quindi Flavia Piccirillo, Alessan-
dro Marino, Melania Moretti, Fran-
cesco Saltalamacchia, Elettra Di 
Ruocco, Nicole Saddoco e Roberto 
Foresta. Tutti i ragazzi sono stati pre-
miati dal ministro Valditara e dal vi-
cecapo della Polizia Rizzi. Presente 
alla manifestazione anche Carlo Eu-
femi, dirigente scolastico dell’Istituto 
Comprensivo Nettuno IV frequentato 
dagli studenti premiati. Ad accompa-
gnare la cerimonia di consegna delle 
borse di studio il coro dell’Istituto I 
Comprensivo di Ardea e l’orchestra 
dell’Istituto Comprensivo Nettuno IV 
dedicata agli ex alunni i fratelli Leo-
nardo e Ludovica Tulli morti tragi-
camente nel terremoto di Amatrice 
nel 2016. Presente alla cerimonia an-
che la mamma degli sfortunati ragazzi 
l’assistente capo di polizia Giovanna 
Gagliardi. Una manifestazione sen-
tita e commovente organizzata dalla 
sezione Anps di Nettuno e dal suo 
presidente Francesco Elviretti. 
Dopo la manifestazione all’Istituto di 
polizia per la consegna delle borse di 

studio, il ministro si è quindi recato 
presso l’istituto professionale “Ema-
nuela Loi” di Nettuno dove ha inau-
gurato il nuovo laboratorio Debate. 
A settembre lo stesso istituto inaugura 
uno dei 171 corsi nazionali del 4 + 2: 
diploma di quattro anni invece che 
cinque, poi due anni di Its ma, se si 
vuole, anche un passaggio al mondo 
del lavoro o all’università. A fare gli 
onori di casa il dirigente scolastico 
Gennaro Bosso. Valditara si è recato 
ad Anzio in visita al liceo Chris Chap-
pell College. Ad accoglierlo la dirigen-
te scolastica Daniela Pittiglio. Quindi 
ha visitato i laboratori e la biblioteca 

multimediale. Il ministro dell’Istru-
zione ha chiuso il tour all’istituto pro-
fessionale di moda ed enogastrono-
mia “Apicio Colonna Gatti”, accolto 
dalla dirigente scolastica Renata Cop-
pola gli ha donato un libro di ricette 
realizzato dagli studenti. “Ho visto – 
ha detto Valditara - modelli di abiti 
molto belli e so che il settore alber-
ghiero ha preparato i suoi manicaretti. 
Talenti del made in Italy coltivati da 
giovani che hanno un progetto e un 
sogno, per questo l’istruzione tecnica 
e professionale va supportata e valo-
rizzata”. 

I premi dedicati alla memoria 
dell’insegnante Ilaria Barone 
morta prematuramente. Il mi-
nistro ha poi proseguito il suo 
tour nelle scuole del territorio 
visitando la “Emanuela Loi” a 
Nettuno, il “Chris College Cap-
pel” e il Gavio Apicio ad Anzio

L’intervento del membro del Governo: 
“oggi è qui riunita la società del bene”
È un onore per me essere qui. Un saluto partico-
lare al Dottor Gaetano Mauro e all’assistente capo 
Giovanna Gagliardi. Un saluto commosso e un ri-
cordo altrettanto commosso per Ilaria Barone e 
per la famiglia Tulli. Credo che oggi in questa sala 
così gremita sia riunita la società del “bene”. Cre-
do che noi dobbiamo riprendere a parlare di bene, 
che è un concetto bello, importante. Il bene che 
deve sempre vincere. I valori positivi che devono 
sempre vincere. Dico che qui c’è la comunità, la 
società del bene, nel significato stesso di questa 
cerimonia, nel sacrificio di Ilaria Barone, nel ri-
cordo dei cari di Giovanna Gagliardi, nella testi-
monianza della giovane orchestra; ci sono una 
serie di valori positivi che esprimono questa co-
munità del bene. E provo ad elencarne qualcuno. 
Il senso del dovere: un’insegnante gravemente 
ammalata non lascia i propri allievi, sente questo 
attaccamento forte alla trasmissione del sapere, 
all’amore verso i propri ragazzi e non soltanto 
verso la sua splendida famiglia.  
La solidarietà. Voi siete tutti qua anche per ricor-
dare questo bellissimo senso di solidarietà. L’in-
titolazione stessa dell’orchestra è una testimo-
nianza di memoria, di ricordo, amore per i giovani 
che tanti insegnanti in tutti Italia dimostrano quo-
tidianamente al di là delle polemiche di certo fa-
cile e superficiale giornalismo. 
L’impegno. Oggi celebriamo i talenti, cioè quelle 
abilità meravigliose che ogni giovane ha dentro 
di sé. Perché i talenti sono diversi, i talenti sono 

vari, sono l’espres-
sione più bella della 
persona umana. La 
passione per la scuo-
la e, come e stato 
detto, anche il lega-
me con il territorio. 
Un territorio genero-
so che merita di ave-
re finalmente un’am-
ministrazione demo-
cratica eletta con valori sani. I valori sani della 
democrazia, della vera democrazia. E allora sono 
particolarmente felice di essere qui con voi. Oggi 
celebriamo la scienza, con la matematica, e l’arte, 
con la musica. Voi sapete quanto stiamo investen-
do per la scienza e quanto io voglia valorizzare la 
musica, perché la musica parla allo spirito, parla 
all’intelligenza che ogni giovane ha dentro di sé 
per raffinarla in una società che talvolta è volgare 
e superficiale. Voglio poi ricordare anche le vit-
time del dovere, tutti i caduti delle forze dell’or-
dine per la sicurezza dei cittadini e per la sicurez-
za dello Stato. E voi giovani allievi che tra breve 
entrerete in servizio, onorerete questo Stato con 
senso del dovere, con spirito di disciplina, con 
quella voglia di rispettare la legge che è la via 
maestra per uno Stato maturo, per una società 
civile e una grande democrazia, per una grande 
Repubblica. Faccio anche a voi un grande augurio 
e un grande ringraziamento.  
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di Chiara Mazzamauro 
Si conferma un grande successo 
Degust-Anzio, giunto quest’anno 
alla sua sesta edizione. Sono più di 
1500 i biglietti venduti per l’evento, 
che ha condotto non solo giovani 
ma anche tante famiglie a degustare 
i migliori vini della nostra regione 
e le delizie gastronomiche proposte 
dai ristoratori di Anzio.  
Lungo un percorso per le vie della 
città, erano tanti gli stand che offri-
vano ai partecipanti un buon calice 
di vino, bianco, rosso o rosé a se-
conda delle preferenze, proveniente 
dalle migliori cantine del nostro ter-
ritorio, come l’azienda agricola Di-
vina Provvidenza e la cantina Bacco 
di Nettuno, Casale Del Giglio della 
zona Le Ferriere, l’azienda agricola 
Castel De Paolis di Grottaferrata, 
Vallechiesa di Frascati, cantina 
Sant’Andrea di Terracina, cantina 
Formiconi di Roma e tante altre.  
Ad accompagnare l’assaggio dei vi-
ni più buoni del Lazio i ristoratori, 
che hanno aderito all’iniziativa por-
tata avanti proprio grazie all’Asso-
ciazione commercianti e artigiani 
di Anzio, hanno preparato deliziose 
prelibatezze che esaltassero i sapori 
del nostro territorio. Le proposte 
culinarie sono state variegate e in-
novative, accostando ad as-
saggi a base di pesce o di 
alici fritte, come quelli pre-
parati dai ristoranti Capo 
d’Anzio, Saint Tropez, Al-
ceste Cafè e  Il Porticciolo, 
anche primi piatti, come 
quello gustoso di Romolo 
al Porto, pizza e dolci. E 
seppur le file agli stand 
non hanno permesso a 
tutti di degustare il menù 
prestabilito, i ristoratori 
sono stati felici di mettersi 
in gioco e preparare alter-
native per soddisfare tutti 
i cittadini che hanno preso 
parte all’evento. 
Oltre al tintinnio dei cali-
ci, la degustazione itine-
rante è stata accompagna-
ta anche dalla musica. Va-
ri gruppi locali, infatti, 
hanno animato la città, 
dalla Riviera Mallozzi al 
porto, fino alla Riviera Za-
nardelli, e, con le loro no-
te, hanno reso speciale la 
serata, il cui obiettivo è 
stato quello di promuove-
re Anzio come una delle 
più belle località della co-
sta laziale, esaltandone la 
tradizione e i sapori, gra-
zie a un’atmosfera fatta di 
chiacchiere, relax e alle-
gria. 

Degust-Anzio, una festa fatta di buon 
vino, buona cucina e tanta allegria
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Il Premio tesi di Laurea in memoria  
di Maria Antonietta Lozzi Bonaventura

Un appuntamento emozionante, pro-
positivo, proiettato verso il futuro. Pro-
prio come avrebbe voluto Maria An-
tonietta Lozzi Bonaventura, una 
donna che ha lasciato un’impronta in-
delebile, alla quale saranno intitolate 
due o più borse di studio assegnate a 
tesi di laurea originali e innovative. 
La professoressa, come tutti la cono-
scevamo, un appellativo davvero ri-
duttivo visto che il suo curriculum è 
ricco di pubblicazioni di alto livello, 
si è spesa fino ai suoi ultimi giorni per 
divulgare le bellezze della nostra città 
e per salvaguardarle a fianco di tanti 
ragazzi e ragazze che da lei hanno ere-
ditato la forza e la perseveranza. Il suo 
modo di fare, moderno e deciso, ha 
attirato infatti negli anni moltissimi 

miati potranno essere utilizzati da enti 
pubblici e istituzioni scolastiche per 
ricostruire così una memoria collettiva 
e del territorio soprattutto tra i giovani. 
“Le tesi di laurea degli anni accade-
mici 21/22, 22/23,23/24 - spiega Ga-
briele Palomba - dovranno analizzare 
due territori ai quali nonna era legata 
e che ha amato profondamente: quelli 
di Anzio e Nettuno, nella porzione del 
Lazio Antico “Latium Vetus” e quello 
di Subiaco e la Valle dell’Aniene”. La 
commissione esaminatrice oltre a Sil-
via e Gabriele sarà formata da grandi 
nomi del mondo accademico e terri-
toriale. Oltre alle risorse della famiglia 
il contributo viene affidato ad un 
crowdfunding anche se in quella stes-
sa sera è stato annunciato che la Bcc 
di Nettuno avrebbe piacere di contri-
buire. l bando e il regolamento in fase 
di realizzazione saranno pubblicati 
sui social dedicati e sul sito della Lozzi 
Editori. Sempre on line la richiesta dei 
familiari di raccogliere materiale (vi-
deo, interviste, foto) della ricca e in-
tensa vita della professoressa Lozzi 
Bonaventura. Presenti alla serata an-
che il commissario straordinario di 
Nettuno Antonio Repucci che ha da-
to il patrocinio alla manifestazione in-
sieme alla regione Lazio e al comune 
di Subiaco. Grande assente quello di 
Anzio che sembra però abbia accele-
rato l’iter. In questi giorni dovrebbe 
arrivare anche l’adesione della città di 
Nerone. (ep)

L’evento è stato presentato 
dalla figlia Silvia e dal nipote 
Gabriele Palomba all’hotel 
Garda. Tante le persone pre-
senti legate alla professores-
sa che si è spesa per il terri-
torio fino ai suoi ultimi giorni

giovani (oggi genitori)  intervenuti alla 
manifestazione di venerdì 24 maggio 
all’hotel Garda di Anzio Colonia e 
voluta principalmente dalla figlia Sil-
via Bonaventura e dal nipote Gabrie-
le Palomba per ricordarla nel giorno 
del suo novantesimo compleanno. 
“Una CommemorAzione - ha sottoli-
neato Silvia - nello stile di mamma 
dove la memoria si unisce all’inizia-
tiva”. Con l’aiuto di tanti amici legati 
alla professoressa Lozzi Bonaventura, 

tra i quali il dirigente scolastico Carlo 
Eufemi e il medico Waldemaro Mar-
chiafava, è nato così il progetto che si 
lega al premio dell’associazione Anzio 
Futura: “Un’esperienza entusiasmante 
per mamma” che vuole continuare nel 
suo nome. Una sorta di fil rouge con 
le tesi che saranno premiate oltre che 
in denaro anche con una pubblicazio-
ne grazie alla casa editrice di famiglia 
la “Lozzi Editori” e che potrà servire 
alle nuove generazioni. I progetti pre-
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Si è svolto nelle giornate di venerdì 
24 e sabato 25 maggio  l'evento orga-
nizzato dalla direzione del Centro 
commerciale Zodiaco di Lavinio che 
ha visto protagonisti i cani e loro abi-
lità grazie alla grande partecipazione 
dei proprietari che hanno portato i 
loro amici a quattro zampe facendoli 
divertire con i giochi di abilità e con 
una sfilata amatoriale al termine della 
quale sono stati proclamati due vin-
citori. 
L'evento si è aperto nella mattinata 
di venerdì con l'agility amatoriale e 
con la partecipazione delle due asso-
ciazioni: il Centro di Formazione del-
la Asd Dog School di Anzio, affiliato 
Coni, e l'associazione Chance for Pets 
Odv di Latina. La prima, ha visto im-
pegnati gli addestratori della Scuola 
nella dimostrazione dei Detection 
Games, ossia i giochi di fiuto pensati 
per permettere al cane di esercitare le 
sue capacità naturali di investigatore; 
sono state nascoste delle erbe aroma-
tiche per farle trovare ai loro cani ad-
destrati. La seconda associazione, la 
Odv, ha portato 4 tenerissimi cuccioli 
e due buonissimi cani adulti  in cerca 
di coccole e soprattutto di una fami-
glia pronta ad ospitarli. Inoltre le vo-
lontarie hanno potuto spiegare al 
pubblico il loro lavoro, che si traduce 
nell'impegno costante di dare ospita-
lità agli animali più sfortunati che gra-
zie a loro non transitano in alcun ca-
nile, ma vengono accolti temporanea-
mente presso le loro abitazioni con 
un sistema di case famiglia, per tutto 
il tempo necessario a trovare quella 
giusta. Il sabato pomeriggio è stato in-
vece all'insegna della sfilata canina 
amatoriale, con 25 cani in gara, tra 
esemplari di razza e meticci, che sono 
stati giudicati in base a vari criteri, tra 
cui l'educazione del cane, la bellezza 
ma anche la simpatia. A tutti i parte-
cipanti in gara è stato rilasciato un at-
testato ed un gadget  ma solo due so-
no stati i  vincitori  a cui sono state as-
segnate le gift card. Il primo posto è 
andato a Mya il barboncino toy che 
ha ricevuto tanti applausi e la gift del 
valore di 200 euro, mentre al secondo 
posto è arrivato Kiwi, un meticcio 
molto in gamba che ha dimostrato ot-
time doti anche dell'agility, a cui è sta-
ta assegnata la gift da 100 euro. Obiet-
tivo principale dell'iniziativa è stato 
quello di sensibilizzare il pubblico nei 
confronti di questi animali da com-
pagnia che ancora troppo spesso ven-
gono abbandonati e maltrattati e an-
che per dare un aiuto concreto ai tanti 
trovatelli in cerca di un posto sicuro. 
Chi volesse adottare un cucciolo o un 
cane adulto può contattare l'associa-
zione attraverso l'indirizzo chance-
forpets.odv@gmail.com o telefonica-
mente al numero 345 493 1295. 

“Pet Show Zodiaco”: grande partecipazione  
per la sfilata canina vinta da Mya e Kiwi
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di Vanessa Amadori 
Una bellissima giornata di pri-
mavera ha fatto da cornice alla 
prima edizione della “Zio Carlo 
Run”, memorial dedicato all’im-
prenditore di Anzio Carlo Pica, 
che si è svolta domenica 26 mag-
gio per le vie di Anzio Colonia. 
Più di 150 sono stati gli iscritti 
che si sono ritrovati allo start per 
partecipare alla gara non com-
petitiva organizzata, da Simone 
Proietti nell’ambito della festa 
patronale del quartiere, che pre-
vedeva un percorso di 5 chilo-
metri totali per il quartiere. 
“Vorrei ringraziarvi tutti per aver 
preso parte oggi a questa mani-
festazione che avrei preferito or-
ganizzare con più tempo per riu-
scire a metabolizzare la scom-
parsa di zio Carlo che per me era 
molto di più di un semplice 
“zio” - afferma un emozionato 
Proietti al microfono prima della 
partenza - Carlo mi diceva sem-
pre che avrebbe voluto dar vita 
una gara che unisse le due città 
di Anzio e Nettuno, ed eccoci 
qui con questa prima edizione 
che sono sicuro ne seguirà altre”.  
Famiglie con i passeggini, podi-
sti, cagnolini al guinzaglio con 
tanto di pettorale e an-
che i ragazzi di “Spi-
ragli di luce” hanno 
preso parte all’evento: 
“Carlo è stato un 
grande uomo di cuo-
re, dall’animi gentile 
- afferma un amico di 
Pica - quando corre-
vamo insieme era 
sempre lui a spronare 
tutti e aveva sempre 
un bel sorrisone 
stampato sul viso. Ci 
manca tanto, aveva-
mo ancora tanto bi-
sogno di lui”. 
Ad attendere all’arri-
vo i corridori e cammi-
natori c’era, con tanto 
di medaglie, il presiden-
te dell’associazione 
“Antium Mmxix” Ales-
sandro Toppetta che 
ha voluto ringraziare 
tutti i presenti e la fami-
glia di Pica che si è riu-
nita al via per correre 
anche lei in memoria di 
Carlo. 
Con l’arrivo dell’ultimo 
corridore un grande e 
forte applauso di tutti i 
partecipanti in onore di 
Carlo, cercando di ren-
dere omaggio così ad un 
uomo amato da tutti. 

In 150 alla “Zio Carlo Run” di Anzio Colonia 
per omaggiare un uomo amato da tutti
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La grande festa di Anzio Colonia 
Il successo di tutta la comunità 

di Camilla Zompatori 
“La finalità di questa festa è stato, non 
tanto quello di attirare turisti, ma quel-
lo piuttosto di attirare i cittadini di An-
zio Colonia creando così un senso di 
unità e di collaborazione” espone 
Alessandro Toppetta, proprietario 
della rinomata gelateria del quartiere 
“L’arte del gelato” nonché organizza-
tore di “Anzio Colonia in festa”. 
L’evento si è svolto dal 24 al 26 maggio, 
inoltre nella giornata del 23 è stata 
inaugurata anche la nuova insegna 
dell’Istituto comprensivo Anzio IV 
“Giovanni Falcone”. Le tre giornate 
sono state caratterizzate da numerosi 
intrattenimenti, come lo show musi-
cale di “Denis e Daniela” la sera del 
24 maggio, la discomusic anni ’70-‘80’-
’90 durante la serata del 25 maggio, 

trove e che ritrovano nella festa di An-
zio Colonia un modo per sentirsi an-
cora più a casa. Lo scopo, infatti, è 
quello di festeggiare la cittadinanza di 
questo “piccolo” quartiere. Nonostante 
ciò però abbiamo ricevuto poco soste-
gno finanziario’, racconta Alessandro, 
lanciando un appello nei confronti del 
comune di Anzio, e un incoraggia-
mento a sostegno di questa iniziativa 
che ha permesso di riunire tutte le per-
sone che abitano e abitavano nel quar-
tiere di Anzio Colonia, e che celebra 
valori come l’unità e il sostegno. Dun-
que il progetto di Alessandro Toppetta 
è molto di più che una semplice festa, 
infatti questa iniziativa ha al centro di 
tutto le persone, che sono il cuore di 
Anzio Colonia.

Tre giorni ricchi di eventi e  
che hanno riunito tutto il 
quartiere e fatto incontrare 
persone che non si vedevano 
da tempo. Evidenziata la 
grande forza di queste mani-
festazioni 

nell’ultima giornata di festa, invece, c’è 
stata una commemorazione in onore 
di Carlo Pica, scomparso il 24 dicem-
bre scorso, ovvero la prima edizione 
di “Zio Carlo Run”. Inoltre, ad accom-
pagnare il tutto, ci sono stati anche gli 
Sbandieratori di Cori che hanno attra-
versato tutto il quartiere fino ad arri-
vare alla Caserma dei Carabinieri come 
simbolo di sostegno della legalità, i 
bambini della scuola di Anzio Colonia 
che si sono esibiti in uno spettacolo e 

diversi stand gastronomici e di artigia-
nato che, insieme alla musica e le gio-
stre e tanti altri intrattenimenti, hanno 
reso le tre giornate un grande successo. 
“La festa è stata apprezzata da tutto 
il quartiere di Anzio Colonia - spiega 
Alessandro Toppetta emozionato, an-
cora - questo non è un semplice evento 
è molto di più, ogni anno per questo 
evento si riuniscono moltissime per-
sone, parenti che non si vedono da 
molto, oppure ragazzi che abitano al-
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di Iolanda Bastoni 
Per il “Premio Roma” sale sul podio 
la Graziani Italian Food Srl di Anzio.  
La manifestazione si è tenuta venerdì 
24 maggio 2024 a Roma, nel suggesti-
vo Tempio di Vibia Sabina e Adriano 
sito in piazza di Pietra, nel cuore della 
Capitale. Una location storica e pre-
stigiosa messa a disposizione dalla Ca-
mera di Com-
mercio di Roma 
che ne è anche la 
promotrice e che 
ha fatto da corni-
ce alle premiazio-
ni della 19esima 
edizione del con-
corso dedicato ai 
migliori pani e 
prodotti da forno 
tradizionali. 
A salire sul podio, 
come già accen-
nato in apertura, 
conquistando la 
terza posizione in 
ben due tipologie 
la Graziani Ita-
lian Food Srl di 
Anzio che è tito-
lare del noto mar-
chio “Ciopan”: nella tipologia Ciriola 
Romana e Rosetta con la rosetta a pari 
merito con  la Ciriola Romana del  Pa-
nificio Sfizi di Grano di Roma e  nella 
tipologia Biscotteria tradizionale dolce 
secca da forno, con la Ciamberlenga 
al Marsala, un grandissimo risultato 
visto che è la prima volta che parteci-
pano al concorso. Il concorso preve-
deva una sezione nazionale a cui han-
no partecipato 71 aziende provenienti 
da 14 regioni italiane che hanno pre-
sentato oltre 230 prodotti e una regio-
nale. In quest’ultima 22 fornai di Ro-
ma, 4 della  provincia e 15 di tutta la 
Regione Lazio. Per giudicare i concor-
renti e decretare i vincitori è stata chia-
mata una  giuria composta da 11 de-

gustatori professionisti;  la cerimonia 
di premiazione si è svolta alla presenza 
di “Giorgione”,  all’anagrafe Giorgio 
Barchiesi, amatissimo volto televisivo 
e conduttore della rubrica “Giorgione 
orto e cucina” in  onda su Gambero 
Rosso Channel. Soddisfatto Riccardo 
Graziani che seguendo le orme del 
padre che fa questo mestiere dal 1978, 

vi si dedica con 
passione arrivan-
do a lavorare an-
che 12 ore al 
giorno. “Confesso 
che non pensavo 
che questo evento 
fosse così impor-
tante e forse non 
gli abbiamo dato 
il giusto peso. Si 
tratta invece di 
un evento che ha 
grande risonanza 
e attenzione an-
che a livello na-
zionale – ci rac-
conta - Dei quat-
tro prodotti che 
abbiamo  presen-
tato al Premio 
Roma ne sono 

stati premiati due  la Rosetta e la 
Ciamberlenga al Marsala. La ciam-
berlenga è una ciambellina alla quale 
abbiamo voluto dare un nome origi-
nale per differenziarla e per rappresen-
tare la particolarità del lavoro che svol-
giamo: da  sei  anni coltiviamo il gra-
no seguendo tutta la filiera fino alla 
macinazione e quindi alla realizzazio-
ne della “nostra” farina, nel molino 
interno della sede di via Carlo Goldo-
ni. Un traguardo che rappresenta un 
riconoscimento importante per la de-
dizione e la passione che ogni giorno 
ci impegniamo a realizzare con pro-
dotti di alta qualità e genuinità! Il gu-
sto per la tradizione di Ciopan ha con-
quistato anche in questa occasione”.  

Torna “4 mani in cucina” anche 
grazie all’aiuto di Gildo Armillei
Tornerà a dicembre 2024 “4 mani 
in cucina” dell’associazione Ol-
tremente che sta organizzando la 
manifestazione, ormai decennale, 
anche con l’aiuto di Gildo Armillei 
proprietario de “La Pecora Nera” 
di Nettuno. 
“I fondi arrivano dalla vendita di 
alcuni oggetti che ci sono stati 
donati e che abbiamo ricavato do-
po l’acquisto di un appartamento 
- ci dice Gildo - l’idea del merca-
tino è arrivata proprio per aiutare 
l’associazione di Maria Teresa Ba-
rone che tanto ha fatto e fa per i 
bisognosi e per l’inclusione delle 
persone. Devo dire che, anche 
chi ha comprato in questi giorni ha capito lo spirito dell’iniziativa 
e, conoscendo la presidente di Oltremente si è prestata, acquistan-
do gli oggetti messi in vendita attraverso un mercatino fuori dal 
bar che ripeteremo anche questo fine settimana”. Il contributo che 
sarà consegnato a breve nelle mani di Maria Teresa servirà a ri-
prendere in mano il progetto che l’associazione Oltremente orga-
nizza all’istituto alberghiero Apicio Colonna Gatti “4 mani in cucina” 
e che vede la partecipazione di 12 squadre composte da due per-
sone ciascuno, uno studente e un suo parente che cucineranno in-
sieme una ricetta. Al concorso parteciperanno anche gli studenti 
disabili proprio per sottolineare la volontà dell’associazione di pro-
muovere l’integrazione. “Ringrazio Gildo e tutte quelle persone che 
credono in me e mi aiutano - ha dichiarato Maria Teresa Barone -  
Non smetterò mai di credere in quello che faccio e di aiutare chi 
ne ha più bisogno“.

Al Premio Roma  
3° Ciopan con Rosetta 
e Ciamberlenga

Il quartiere di Falasche festeggia 
il suo patrono Sant’Antonio Abate
Dal 14 al 16 giugno il quartiere di 
falasche festeggerà il suo patrono, 
Sant’Antonio Abate. Il program-
ma religioso consisterà nel clas-
sico triduo di tre giornate di cele-
brazioni. In particolare, nella se-
rata di venerdì 14 si reciterà il 
santo rosario e si celebrerà la san-
ta messa, durante la quale si ef-
fettuerà la vestizione dei candidati 
al noviziato e verranno benedette 
le tuniche e due richiedenti entre-
ranno a far parte della Confrater-
nita. Sabato 15 verrà celebrata la 
santa messa. Al termine della ce-
lebrazione seguirà la solenne pro-
cessione per le vie del quartiere 
che, quest’anno, per la prima volta, percorrerà un itinerario diffe-
rente nel tentativo di includere, tutta la popolazione devota al santo. 
La processione sarà accompagnata dalla Banda musicale “Città 
di Anzio” e prevederà alcune soste di raccoglimento e preghiera 
in alcuni punti  lungo il percorso ed anche per rispetto dei luoghi 
simbolici del quartiere come il cimitero che raccoglie le salme dei 
caduti britannici dello sbarco di Anzio. La processione poi si con-
cluderà con la benedizione finale del parroco, don Juan Carlos 
Alegria Gonzalez a tuttiin presenza delle statue della Vergine Maria 
e di Sant’Antonio Abate sorrette abilmente dalle confraternite della 
Madonna e di Sant’Antonio Abate. I festeggiementi religiosi per il 
santo patrono di Falasche proseguiranno domenica 16 giugno 
quando si effettuerà lo scambio del Santo e dello Stendardo fra le 
due famiglie designate, appartenenti alla Confraternita di Sant’An-
tonio Abate.  Concluse le celebrazioni religiose in parrocchia, i fe-
steggiamenti proseguiranno in forma privata presso la famiglia del 
Confratello che ha ricevuto la Statua benedetta del Santo, dove 
sarà onorata e custodita con devozione fino alla prossima festa. 
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Il 2 giugno torna Musei aperti 
per festeggiare la Repubblica
Il 2 giugno, festa della Repubblica e 
prima domenica del mese, torna a 
Roma “Musei aperti’, un’occasione 
da non perdere per gli amanti del-
l'arte. 
Ogni prima domenica del mese in-
fatti potete andare al museo o nei 
parchi archeologici statali senza 
spendere un centesimo. 
Si avrà la possibilità di visitare di-
versi siti archeologici, storici e cul-
turali della Capitale con ingresso 
gratuito. L’'iniziativa voluta dal Mi-
nistero della Cultura.  
Un'occasione da non perdere per gli 
appassaionati ma anche per chi vuo-
le passare una gionata diversa dal 
solito alla scopetra delle bellezze del 
nostro Paese. Molti i musei ei luoghi 
culturali che aderisono all’iniziativa 
anche vicino a noi. Di seguito alcuni 
luoghi da visitare in questo fine set-
timana:  
Cappella dell’Annunziata Cori (Lt);  
Museo archeologico nazionale di 
Formia Formia (Lt);  Comprensorio 
archeologico e Antiquarium di Min-
turnae e Ponte Real Ferdinando 
Minturno (Lt);  Abbazia di Fossa-
nova Priverno (Lt); Museo archeo-
logico nazionale di Sperlonga e 
Area archeologica Sperlonga (Lt);  
Museo Giacomo Manzù Ardea 
(Rm); Parco archeologico di Ostia 
antica – Complesso degli antichi 
Porti di Claudio e Traiano Fiumici-
no (Rm); Parco archeologico di 
Ostia antica – Necropoli di Porto – 
Isola Sacra Fiumicino (Rm);  
Parco archeologico di Ostia antica 
– Museo delle navi Fiumicino (Rm); 
Abbazia Greca di San Nilo Grotta-
ferrata (Rm); Parco archeologico di 
Ostia antica – Area archeologica di 
Ostia antica Roma (Rm);  Museo 
delle navi romane di Nemi Nemi 
(Rm);  
Museo archeologico nazionale Pre-
nestino, Santuario della Fortuna Pri-
migenia e Complesso degli edifici 
del foro di Praeneste Palestrina 
(Rm). 
Questi solo alcuni dei suggerimenti 
ma c’è davvero un’ampia scelta spar-
sa tra Roma e provincia per dedicare 
questa Festa ad un arricchimento 
culturale delle nostre menti. per gli 
altri siti basta consultare on line: 
https://www.regione.lazio.it/noti-
zie/2-giugno-musei-statali-aperti. 
Le visite si svolgeranno nei consueti 
orari di apertura, con accesso su 
prenotazione dove previsto. 
Musei aperti di domenica si somma 
a quelle proposte dal Ministero della 
cultura durante l’anno e corrispon-
denti alla prima domenica del mese 
con ingresso gratuito alle quali si ag-
giungono anche le date più impor-
tanti della storia del nostro Paese: 
il 2 giugno (che quest’anno corri-
sponde alla prima domenica del me-
se), il 25 aprile e il 4 novembre.

Una inedita mostra di mattoncini Lego 
al The Wow Side Shopping Centre

Al The Wow Side – Shopping Centre, in via Portuense, arriva la 
nuova, inedita mostra di costruzioni Lego più grande d’Europa: 
1000 metri quadrati di spazio dedicati ai mattoncini più famosi 
al mondo con sette milioni di pezzi utilizzati per dare vita a co-
struzioni uniche, di cui numerose interattive, tra oggetti educativi, 
figure a grandezza naturale, personaggi storici e cinematografici, 
grandi edifici, invenzioni, natura e mondo dell'arte e della musica. 
Tra le opere esposte al primo piano del centro commerciale, si 
possono ammirare una straordinaria ricostruzione in scala 1:1 
della Ferrari F40, un'iconica Vespa, in scala 1:1, realizzata con 
50.000 mattoncini Lego, il leggendario AT-AT di Star Wars, alto 
oltre 2 metri, la riproduzione di alcuni affreschi della meravigliosa 
Cappella Sistina e la Torre Pendente di Pisa di 2,5 metri e il ri-
torno, per gli appassionati di calcio, della statua a grandezza na-
turale dell'intimenticabile capitano della Roma, Francesco Totti. 
All’interno della mostra si trova inoltre il Fun Park , una divertente 
area per bambini e adulti dove tutti hanno la possibilità di co-
struire e giocare con i mattoncini Lego, per imitare i modelli o 
crearne di nuovi, mentre ai più piccoli è dedicata la zona Duplo. 
Nati nel 1958 come semplici “mattoncini automatici ad incastro”, 
commerciabili esclusivamente in Danimarca per lo svago dei più 
piccoli, i Lego possono considerarsi oggi il gioco più utilizzato in 
assoluto sia dagli adulti che dai bambini. Il famoso modulo da co-
struzione è ormai considerato oggetto artistico, manufatto da 
esposizione, e viene impiegato per le più svariate creazioni, anche 
a grandezza naturale. 
Resterà aperta fino al 6 gennaio 2025. Per maggiori informazioni: 
info@mostramattoncini.it; www.facebook.com/thewowsideshop-
pingcentre; www.mostramattoncini.it/roma. 
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di Loredana Suma 
Dopo il successo ottenuto a San-
remo 2024 con Mariposa, testo 
che le ha fatto aggiudicare anche 
il premio Sergio Bardotti per il mi-
glior testo, Fiorella Mannoia ave-
va annunciato il suo tour e il pro-
getto live “Fiorella Sinfonica - Live 
con orchestra”. Nell'anno in cui 
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Fiorella Mannoia a Caracalla 
per iniziare la tournèe estiva

Inventaria dove l’arte si mette in gioco  
con diversi tipi e forme di linguaggio
Organizzato dalla compagnia Do-
veComeQuando, con la direzione 
artistica di Pietro Dattola e, per le 
Demo, di Flavia Germana de Lip-
sis, “Inventaria 2024” esplorerà in 
13 serate  (10 maggio -  13 giugno), 
un ampio e diversificato ventaglio 
di forme e linguaggi, dalla prosa spe-
rimentale al realismo magico, dal 
teatro civile al teatro dell'assurdo, 
dalla performance alla narrazione 
al teatro danza. 
Poesia, comicità, impegno, ironia: 
sguardi critici sul mondo che circon-
da adattati nelle vesti lunghe e rifi-
nite degli spettacoli o in quelle più 
brevi, spontanee e suggestive delle 
demo. 
Segno caratteristico di Inventaria è 
la sua natura diffusa, e quattro sono 
i teatri che sono stati coinvolti, in 
tre quartieri della Capitale: Carroz-
zerie n.o.t (ostiense), Teatro Traste-
vere (Trastevere), Teatrosophia 
(Piazza Navona) e TeatroBasilica 
(San Giovanni).  
Ma la forza di Inventaria sta anche 
nella sua rete di partner in costante 
ampliamento, estesasi nel 2024 a 38 
realtà in 14 regioni d'Italia, che ga-
rantiscono un totale di 50 repliche 
e 30 giorni di residenza in palio per 
le compagnie in concorso, che si 
stanno alterneranno portando in 

da ciò che passivamente si vede, ma 
dalla vicinanza, dalla comunione, 
dall'esperienza condivisa in un am-
biente intimo, che fa battere i cuori 
all'unisono. E, spesso e volentieri, 
da una semplicità distillata, che 
permette il germogliare dello spet-
tacolo interiore. Inevitabilmente il 
più suggestivo e potente di tutti. Il 
più bello che c'è”. 
Per informazioni e prenotazioni: 
www.dovecomequando.net 
D o v e C o m e Q u a n d o    
inventaria@dovecomequando.net. 
320-08.29.337 -  334-75.29.917. 

scena 11 spettacoli e 6 demo. Ed è 
anche grazie a questa forza, a questo 
riscontro in tutta Italia, che per il 
quattordicesimo anno consecutivo 
Inventaria si conferma una festa del 
teatro off totalmente indipendente, 
autofinanziato e sostenibile. 
“Tredici serate del teatro più bello 
che c'è: quello che puoi vedere da 
vicino godendo di ogni più piccolo 
gesto, di ogni più delicata variazio-
ne nelle espressioni senza dover 
usare il binocolo - dichiara il diret-
tore artistico Pietro Dattola -  quello 
in cui lo spettacolo è dato non solo 
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spegne anche 70 candeline, la can-
tante romana inizia la sua tournée 
in estate, proprio da Roma.  
Appuntamento il 3 e 4 giugno, tra 
le suggestive mura delle Terme di 
Caracalla, per un importante e im-
perdibile concerto-evento speciale.  
Nei due concerti   evento, non 
mancano ospiti, i nomi confermati, 

ma ne arrive-
ranno molti al-
tri, sono quelli 
di Giorgia, 
A l e s s a n d r a 
Amoroso, Fran-
cesco Gabbani, 
Noemi, Giorgio 
P a n a r i e l l o , 
Edoardo Leo — 
per ripercorrere 
una carriera 
partita da Ca-
strocaro nel 
1968, ma ci sa-
ranno altri arti-
sti colleghi e 
amici, per fe-
steggiare la can-
tautrice.  
Saranno tante le 

inaspettate sorprese sulle note dei 
grandi successi, i festeggiamenti 
andranno avanti tutta l’estate, e 
per la prima volta Fiorella Manno-
ia è accompagnata da un’orchestra 
sinfonica per una intera tournée. 
Viale Delle Terme Di Caracalla  
3 e 4 giugno 
Biglietti ufficiali su TicketOne 
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Terza parte 
 
Vermeer si trova in net-
to contrasto con la ten-
denza artistica del perio-
do e decide di trovare 
una compromesso con-
ciliante con la sua visio-
ne di pittura creando le 
famose Tronie, ovvero 
ritratti rappresentanti 
personaggi comuni. 
Una delle più famose 
tronie di Vermeer è rap-
presentata dal dolce e 
sensuale volto di una mi-
steriosa fanciulla dalle 
incerte origini. Difficile 
dire se sia esistita davve-
ro o sia frutto della fan-
tasia dell’artista, si po-
trebbe giocare ad ipotiz-
zare fosse una delle gio-
vani donne a servizio 
nella sua locanda, tenen-
do conto anche della 
tendenza del pittore a ri-
trarre le persone che 
contornavano la sua vita. Vero o 
no, immaginarla reale, rende cer-
tamente la storia più affascinante. 
Non ha nome e viene identificata 
col titolo dell’opera dipinta dal-
l’artista la Ragazza con l’orecchi-
no di perla o la Ragazza col tur-
bante. 
 
Conquistare l’anima di una ra-
gazza è un’arte, sapersene libera-
re è un capolavoro.  

SØREN KIERKEGAARD 
 
Una giovane donna dal viso se-
duttivo e misterioso che si gira 
verso l’osservatore nell’ istante in 
cui lui si ritrova davanti all’opera. 
L’ espressività e l’eloquenza del 
suo sguardo, avvolti solo da 
un’atmosfera silente, sono im-
pressionanti. I riflessi della luce 
si muovono fino a creare una sor-
ta di tangibilità della pelle e dei 
tessuti del turbante che la ador-
nano. 
 
Osservate [nel Gentiluomo e ra-
gazza che beve} la natura morta, 
così complessa, formata dalla se-
dia, dalla carta sul tavolo, e in-
fine dal banco, che fa ‘fuggire’ le 
forme verso il fondo. Guardate 
bene il disegno, così mutevole di 
colori e di luce, e poi confronta-
telo con la natura morta del-
l’Amore del Caravaggio: vi trove-
rete lo stesso spirito, ma di un’al-
tra generazione.  

G. Isarlo 
 
La ragazza con l’orecchino di 
perla è la dimostrazione del ma-
turo virtuosismo pittorico di Ver-

perla di Tracy Chevalier 
 
I soggetti di Vermeer vogliono 
raccontare, attraverso i desideri 
artistici del pittore, la propria re-
altà che nettamente si differenzia 
dal corso politico e storico del lo-
ro paese. Vogliono raccontare 
una dignità che, seppur semplice 
e legata al focolare, resta sempre 
il punto di partenza per un’esi-
stenza modesta ma prolifica. Fat-
ta di un’ operosità sotterranea ma 
poetica e sempre illuminata da un 
riflettore che penetra nei movi-
menti mai casuali dei protagoni-
sti, proprio a sottolinearne il mes-
saggio e l’inviolabile intimità. 
 
La scelta del turbante e dell’orec-
chino di perla non sono da con-
siderarsi particolari canonici del-
la pittura di Vermeer. Sono stati 
appositamente scelti per creare 
una composizione equilibrata sia 
dal punto di vista stilistico che 
emotivo. E non solo. 
E non solo. 
 
La perla è grande per essere con-
siderata pregiata. Sicuramente 
era una di quelle finte perle che 
arrivavano da Venezia. Prodotte 
in vetro per poi esser ridipinte. 
Molto meno costose di quelle ve-
re. In quest’opera la grandezza 
della perla acquista un valore es-
senziale. Lì vi si specchia l’am-
biente esterno posto di fronte alla 
modella. E, grazie alla luce che 
entra dalla finestra, si ha la sen-
sazione di intravedere una figura 
umana. 

 continua 

meer. Il volto è abilmente model-
lato col colore e dona la sensa-
zione reale di una pelle giovane 
e vellutata. Attraverso pochissime 
pennellate di luce, l’artista, riesce 
a donare consistenza epressiva e 
luminosa ai suoi occhi e carnosità 
e morbidezza alle sue labbra ap-
pena dischiuse. Quest’opera, in 
ogni suo particolare, enuncia tut-
ta la delicata genialità dell’artista 
olandese. 
Sei così calma e silenziosa, non 
ti apri mai. Ma dentro di te ci so-
no dei segreti. Qualche volta li 
vedo, nascosti nei tuoi occhi. La 
ragazza con l’orecchino di perla 
di Tracy Chevalier Un’originalità 
inconfutabile se ci poniamo come 
osservatori della sua peculiarità 
più insita, riuscire a catturare nei 
suoi soggetti il valore dell’intimi-
tà. Una confidenza che si svela al-
lo spettatore, a volte leggermente 
ambigua come se, il soggetto ri-
tratto, giocasse con la mente di 
chi osserva, ed a volte guardinga, 
attenta a non lasciar andare tutto 
il mistero della sua vita privata. 
Un vedo e non vedo che crea se-
duzione e curiosità all’intelletto, 
un dire e non dire che ricerca la 
copartecipazione esterna al mi-
stero. 
 
I suoi occhi valgono quanto una 
stanza colma d’oro, ma talvolta 
vede il mondo come lui vorrebbe 
che fosse, e non com’è. Non ca-
pisce quali conseguenze ha sugli 
altri questo suo idealismo. Pensa 
solo a se stesso e al suo lavoro, 
non a te. Quindi devi stare atten-
ta…La ragazza con l’orecchino di 

Vermeer, l'arte e la seduzione 
nell'intimo di uno sguardo
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e al momento le prime classificate 
degli altri gironi sono Camec Col-
lecchio, Itas Mutua Rovigo e Pal-
finger Reggio Rays. 
Nel turno dello scorso fine settima-
na nessun problema per il Nettuno 
sul diamante del Padule, con due 
vittorie i cui risultati riassumono 
bene la differenza di valori delle 
due squadre in campo: 15 a 0 e 15 
a 1. 
Gara1 dura soltanto sei riprese, con 
il Nettuno che, dopo aver segnato 
un punto al primo attacco, dilaga 
totalmente nel secondo, in cui va a 
segno addirittura 14 volte, con un 
line up scatenato nel box di battuta 
che mette a dura prova prima Leo-
nardo Molina e poi Leonardo Van-
nini sul monte di lancio per il Pa-
dule. Al termine della gara saranno 
in totale 13 le valide messe a segno 
dai verdeazzurri, contro le quattro 
dei padroni di casa, a sottolineare 
ulteriormente la differenza di valo-
ri. Buono l’esordio dell’esterno do-
minicano Alan Caretta, che chiude 
con 2 su 3 e 2 rbi più una base ball. 
In Gara2 è simile il risultato finale 
del match, ma l’andamento della 

La qualificazione alla seconda 
parte stagionale è ormai un 
pro forma per la squadra net-
tunese, unica imbattuta di tut-
ta la serie A. Nel turno dell’ul-
timo fine settimana netta dop-
pia vittoria contro il Padule

Il Nettuno Bc 1945 si prepara al riposo 
pensando già alla fase dei playoff

battuta valida concessa. Certamente 
bisognerà testare il valore del lan-
ciatore di fronte ad avversari più 
quotati ma fino a questo momento 
le sue statistiche sono di tutto rispet-
to, dopo 40 inning lanciati, con 
un’era di 0,90, soltanto 17 valide 
concesse, 10 basi su ball e ben 79 
lanciatori eliminati al piatto.  
Ora potrà riposare il braccio nel 
corso del prossimo fine settimana 
prima di affrontare l’Athletics con 
un pensiero già alla seconda fase di 
campionato quando le sue qualità 
saranno messe a confronto con bat-
titori più pericolosi.

partita è stato ben diverso. Buono 
l’avvio del Nettuno, che mette subi-
to a segno due punti al primo in-
ning, allungando poi nel quinto con 
un altra segnatura. La reazione del 
Padule si ferma a un punto ottenuto 
al sesto, ma bisogna aspettare le fasi 
finali del matche per vedere il Net-
tuno allungare nel risultato, con ben 
sette punti all’ottavo e cinque al no-
no inning che mettono il sigllo per 
il 15 a 1 finale. Da segnalare ancora 
una volta la buona prestazione del 
partente Silva Nolasco sul monte, 
che ha ottenuto 15 strike out in sei 
riprese lanciate, a fronte di una sola 

di Davide Vaggi 
Un fine settimana di riposo e poi il 
Nettuno Bc 1945 tornerà in campo 
allo Steno Borghese per affrontare 
l’Athletics Baseball con l’obiettivo 
di proseguire la sua cavalcata che 
porta dritto al turno preliminare dei 
playoff. La squadra ha già messo 
una serie ipoteca sulla conquista 
del primo posto finale all’interno 
del suo girone, con dodici vittorie 
su altrettante gare fino a questo 
momento disputate e risulta essere 
l’unica squadra imbattuta in tutta 
la serie A. Lo strano regolamento 
di quest’anno prevede, al termine 
di questa prima fase, gli scontri di-
retti fra le prime classificate dei gi-
roni B, C, D ed E, alla meglio di tre 
gare: le vincenti accederanno diret-
tamente ai quarti di finale playoff 
contro le prime quattro del girone 
A; le perdenti, invece, dovranno 
giocare un turno addizionale con-
tro la quinta e la sesta del girone A 
per decidere le altre due formazioni 
che giocheranno i quarti di finale, 
che verranno accoppiata in manie-
ra apparentemente insensata all’in-
terno di questo farraginoso regola-
mento: le vincenti dei primi scontri 
incontreranno la prima e la secon-
da classificata, mentre la terza e la 
quarta del girone A giocheranno 
contro le squadre provenienti dal 
turno supplementare. Saranno 
quindi svantaggiate le squadre vin-
centi del primo turno supplemen-
tare, che saranno incrociate con 
quelle sulla carta più forti, cioè le 
prime classificate del girone preli-
minare. 
Gli accoppiamenti per il primo tur-
no preliminare saranno sorteggiati 

Gara1 Gara2
Nettuno Bc 1945 15 
Padule 1 
 
Nettuno Bc 1945: 200.010.075= 15 
(bv 18, e 0) 
Padule: 000.001.000= 1 
(bv 2, e 0) 
 
Nettuno Bc 1945: A. Barbona cf (1/4), 
Gonzalez Freites dh (4/6), Bonilla 
Garcia ss (2/5), Caretta rf (2/5), An-
nunziata Nino 1b (1/3) (Marucci 
ph/1b (1/1)), Zazza 3b (3/5), Sparagna 
c (1/5) (De Donno ph/c (0/0)), Maz-
zanti lf (1/2) (Di persia ph (1/1) Tomei 
pr/lf (0/1)), L. Barbona 2b (1/5). 
Padule: Reggioli ss (0/4), Cerruti rf/lf 
(0/3) (Pena Chiarizia (0/1)), De Aza 
Perez lf (0/2) (Parise rf (0/1) Peluso 
ph (0/1)), Valsecchi c (0/3), Ceppari 
dh (0/1) (Quezada Marte ph/dh/p 
(0/1)), Faggi cf (1/3), Ariani 1b (0/3), 
Mateo Medina 2b (1/2), Papi 3b (0/1) 
(Milli ph/3b 0/2)). 
Lanciatori Nettuno Bc 1945: Silva 
Nolasco 6,0 ip, 1 bv, 1 b, 15 k, 0 pgl; 
Sabatini (S) 3,0 ip, 1 bv, 1 b, 6 k, 0 pgl. 
Lanciatori Padule: Silva Mena  (L) 
5,0 ip, 8 bv, 2 b, 6 k, 3 pgl; Vannini 1,0 
ip, 0 bv, 0 b, 2 k, 0 pgl; Vassallo 1,2 ip, 
3 bv, 3 b, 1 k, 7 pgl; Molina 0,1 ip, 2 bv, 
0 b, 0 k, 0 pgl; Quezada Marte 1,0 ip, 
5 bv, 1 b, 1 k, 5 pgl. 

Nettuno Bc 1945 15 
Padule 0 
 
Nettuno Bc 1945: 1(14)0.000= 15 
(bv 13, e 0) 
Padule: 000.000= 0 
(bv 4, e 2) 
 
Nettuno Bc 1945: A. Barbona cf 
(0/1) (Tomei (0/1)), Gonzalez Frei-
tes 2b (2/4), Bonilla Garcia ss (1/3), 
Caretta rf (2/3), Annunziata Nino 
c (1/3) (De Donno (0/1)), Zazza 3b 
(2/4), Sparagna dh (2/3) (Marucci 
ph/dh (0/1)), Di Persia 1b (2/4), 
Mazzanti lf (1/2). 
Padule: Reggioli ss (0/3), Gentili 
3b (0/2) (Milli (1/1)), De Aza Perez 
lf (1/2) (Parise (0/1)), Valsecchi 1b 
(1/3) (Peluso (0/0)), Cerruti rf/lf 
(1/3), Mateo Medina 2b (0/2), Fag-
gi cf (0/2), Ceppari dh (0/0) (Que-
zada Marte ph/dh (0/1)), Pena 
Chiarizia c (0/2). 
Lanciatori Nettuno Bc 1945: Ciar-
la 2,0 ip, 1 bv, 2 b, 6 k, 0 pgl; Ber-
nardis (W) 1,2 ip, 2 bv, 1 b, 6 k, 0 
pgl; Dini 1,1 ip, 1 bv, 0 b, 4 k, 0 pgl; 
Bellucci 1,0 ip, 0 bv, 0 b, 1 k, 0 pgl. 
Lanciatori Padule: Molina  (L) 1,1 
ip, 7 bv, 3 b, 0 k, 8 pgl; Vannini 2,2 
ip, 4 bv, 2 b, 2 k, 0 pgl; Ariani 2,0 
ip, 2 bv, 0 b, 0 k, 0 pgl. 

Isaac Benjamin Silva Nolasco
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Per i Lions Dolphins una serie 
sfortunata con la Fiorentina
La squadra ha raccolto meno 
di quanto avrebbe meritato 
contro la seconda forza del gi-
rone. Ora una settimana di ri-
poso prima della sfida contro 
il Godo

di Davide Vaggi 
I Lions Dolphins si preparano alla 
trasferta di Godo, da effettuare do-
po la settimana di pausa, con un mi-
sto di consapevo-
lezza nei propri 
mezzi e amarezza 
per come stanno 
andando le cose 
in questa prima 
parte di stagione. 
La squadra, infat-
ti, esce a bocca 
asciutta dalla dop-
pia sfida interna 
contro la Fiorenti-
na al termine di 
due gare in cui la 
squadra non ha 
assolutamente de-
meritato e ha in-
vece “rischiato” di 
ottenere un risultato positivo. 
In Gara1 è proprio la squadra locale 
a passare in vantaggio al secondo 

attacco, riuscendo poi a restare 
avanti nei due inning successivi 
conclusi con tre punti per entrambe 
le formazioni; i Lions Dolphins si 
portano quindi sul 5 a 3 al quinto 
inning assaporando il guto della vit-
toria. Le cose, però, cambiano pur-
troppo radicalmente all’ottava ri-
presa, quando i toscani approfittano 
della stanchezza di Gallo sul monte 
e continuano a colpire duro anche 

sul suo sostituto 
Ricci mettendo a 
segno ben sei pun-
ti che spostano 
completamente 
l’inerzia della gara, 
completando poi 
l’opera con altri 
quattro punti al 
nono inning. Si 
conclude così sul 
13 a 5 in favore 
dei fiorentini una 
gara che i locali 
avevano condotto 
a lungo, crollando 
poi purtroppo nel 
finale. 

Completamente diverso l’andamen-
to in Gara2, partita giocata tutta sul 
filo e decisa dall’unico punto segna-

to dagli ospiti al sesto inning, quan-
do il singolo di Fontana spinge a ca-
sa base Gozzini, arrivato in seconda 
grazie a un doppio. Il risultato mi-
nimo rende in questo caso bene 
l’idea di una gara giocata ad armi 
pari in cui i Lions Dolphins non so-
no riusciti a concretizzare le occa-
sioni avute dopo aver portato gli uo-
mini in base. 
La squadra dei presidenti Gualtieri 
e Pineschi non è certo stata messa 

in piedi con velleità di alta classifica 
o di qualificazione ai playoff, ma le 
dichiarazioni di inizio stagione di 
voler dare fastidio a qualche forma-
zione più blasonata non sono state 
smentite dai fatti. Finora sono arri-
vate solo due vittorie, ma il gruppo 
ha dimostrato di saper dare filo da 
torcere a diversi avversari e prima 
del termine di questa prima fase non 
mancheranno le occasioni per altre 
prestazioni di livello.

SOFTBALL

Sarà il Dalmine Crocetta, da ospitare 
allo Stefano Pineschi, il prossimo av-
versario del Nettuno Baseball City, al-
la ricerca di almeno una vittoria che 
possa aiutare la squadra a lasciare l’ul-
timo posto del girone. L’unica affer-
mazione stagionale fino a questo mo-
mento è arrivata nella sfida di apertura 
con il Supramonte, ma la squadra, no-
nostante alcune sconfitte pesanti, ha 
dimostrato anche di potere ancora di-
re la sua all’interno di auesto raggrup-
pamento,  come accaduto anche nel-
l’ultima serie sul diamante delle Nuo-
ve Pantere di Lucca. 
In terra toscana, infatti, se l’esperienza 
di Gara1 è da dimenticare, in Gara2 
il gruppo ha dimostrato di giocare alla 
pari con le avversarie, soccombendo 
soltanto nel finale. Senza storia, come 
detto, il primo match, chiuso sul 10 a 
0 dopo quattro riprese e senza nean-
che una valida messa a segno contro 
le nove delle lucchesi. La seconda par-
tita è, però, completamente diversa: è 
il Nettuno ad andare in vantaggio al 

secondo inning con due punti, subito 
però ripreso e sopravanzato dalle pa-
drone di casa che nella partee bassa 
della stessa ripresa ne mettono asegno 
quattro. Al sesto le cose vengono ri-
messe in parità: con due eliminati Fe-
derica Cultraro realizza un singolo, 
poi spinta in seconda da una base ball 
concessa a Federica Mazzoni. Nel box 
va Maria Sophie Lagler che con un 
triplo ottiene due rbi. 
Le nettunesi continuano sulla stessa 
falsa riga al settimo inning, raggiun-
gendo la casa base in altre tre occa-
sioni e cominciando a sentire la vit-
toria ormai vicina. Resta un solo at-
tacco alle padrone di casa, che però 
lo sfruttano nel migliore dei modi: tre 
singoli consecutivi portano il primo 
punto, poi una base ball concessa 
riempie le basi alla ricerca di elimi-
nazioni all’interno del diamante; ar-
riva però un triplo che fa entrare tre 
punti, quelli che bastano per il sor-
passo e la conseguente chiusura del 
match. (dv)

Il Nettuno ospita  
il Dalmine Crocetta

Gara1 Gara2
Fiorentina 1 
Lions Dolphins 0 
 
Fiorentina: 000.001.000= 1 
(bv 7, e 0) 
Lions Dolphins: 000.000.000= 0 
(bv 4, e 1) 
 
Fiorentina: Cialli ss (1/4), Gozzini 
1b (1/2), Scull Zayas dh (0/4), Go-
mez Ragusa c (1/4), Fontana 3b 
(1/4), Faticanti rf (1/4), Rassizad lf 
(0/3), Becattini cf (1/3), Cassini 2b 
(1/3). 
Lions Dolphins: Lo Rillo 2b (1/3), 
R. Visalli cf (0/4), De Angelis ss 
(0/4), Belardi 1b (1/4), F. Visalli c 
(1/2), Ricci 3b (1/4), Orlandi rf 
(0/1) (Porcari (0/1) Fr. Ludovisi 
ph/rf (0/2)), Cardarelli dh (0/3), Fa. 
Ludovisi lf (0/2). 
Lanciatori Fiorentina: Martinez 
Perez (W) 5,0 ip, 3 bv, 2 b, 5 k, 0 
pgl; Degl’Innocenti 3,0 ip, 0 bv, 1 b, 
2 k, 0 pgl; Francini 1,0 ip, 1 bv, 0 b, 
2 k, 0 pgl. 
Lanciatori Lions Dolphins: Lau-
rencio Vil 6,0 ip, 4 bv, 2 b, 13 k, 1 
pgl; Matos Heredia 3,0 ip, 3 bv, 1 b, 
4 k, 0 pgl. 

Fiorentina 13 
Lions Dolphins 5 
 
Fiorentina: 001.200.064= 13 
(bv 14, e 2) 
Lions Dolphins: 011.210.000= 5 
(bv 10, e 0) 
 
Fiorentina: Cialli 2b (2/4), Gozzini 
rf (1/5), Scull Zayas lf (4/6), Gomez 
Ragusa dh (2/6), Fontana 3b (1/4), 
Becattini cf (1/5), Faticanti c (1/3), 
Krasniqi 1b (1/3), Cassini ss (1/2). 
Lions Dolphins: D’Auria 2b (0/4) 
(Cardarelli ph (0/1)), R. Visalli lf 
(2/3), De Angelis ss (1/4), Sellaroli 
cf (1/2), Belardi 1b (1/3), Lo Rillo 
dh (1/4), Ricci 3b (0/4), Fr. Ludovisi 
c (1/3) (F. Visalli ph (1/1)), Ubani rf 
(2/3) (Orlandi rf (0/1)). 
Lanciatori Fiorentina: Tagliaferri 4,0 
ip, 8 bv, 1 b, 1 k, 4 pgl; Martinez Hol-
gguin (W) 4,0 ip, 1 bv, 3 b, 6 k, 1 pgl; 
Fioravanti 1,0 ip, 1 bv, 0 b, 0 k, 0 pgl. 
Lanciatori Lions Dolphins: Pouye  
3,1 ip, 5 bv, 2 b, 2 k, 3 pgl; Leonardi 
0,1 ip, 0 bv, 3 b, 0 k, 0 pgl; Gallo (L) 
3,2 ip, 3 bv, 3 b, 4 k, 3 pgl; Ricci 1,1 
ip, 6 bv, 3 b, 2 k, 7 pgl; Stella 0,1 ip, 
0 bv, 0 b, 0 k, 0 pgl. 
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Manca un ultimo piccolo sfor-
zo alla squadra per centrare 
l’obiettivo matematico. Resta-
no tre gare da giocare e una 
vittoria in questo fine settima-
na potrebbe già significare-
mettersi al sicuro

di Davide Vaggi 
L’Anzio si prepara alla trasferta sul 
parquet del Valmontone con l’obiet-
tivo di chiudere definitivamente il di-
scorso salvezza. Di fronte si troverà 
una squadra già retrocessa ma con la 
voglia di non regalare niente a nes-
suno. “Ormai il Valmontone non ha 
più nulla da chiedere, ma questo non 
significa che per noi sarà una gara 
facile - avverte il coach Melchiorri - 
si tratta di una squadra giovane e che 
non ha mai perso in casa durante 
questa seconda fase stagionale, quin-
di non ci regalerà assolutamente nul-
la”. 
La classifica vede al momento l’An-
zio al secondo posto del raggruppa-
mento, in compagnia di altre tre for-
mazioni, a quattro punti di distanza 
dall’unica posizione ancora in bilico 
che al termine della stagione decre-
terà la retrocessione. A tre giornate 
dalla fine del campionato la situazio-
ne è quindi relativamente tranquilla, 

nel punteggio, tranne qualche piccolo 
break, e si è arrivati a due minuti dal-
la fine con i pontini avanti di quattro 
punti. Due canestri consecutivi di 
Nardi hanno poi riportato la parità, 
con la difesa che è riuscita a bloccare 
gli attacchi avversari. A nove secondi 
dalla fine Deriu mette a segno il libe-
ro del vantaggio, con il Latina che 
manda sul ferro l’ultimo disperato 
tentativo di sorpasso. “Sono due pun-
ti fondamentali - chiude Melchiorri 
- che sembravano esserci sfuggiti di 
mano ma che con carattere e forzadi 
volontà ci siamo presi, giocando un 
grande finale di partita”.

ma con tante formazioni ancora in 
ballo non è concesso avere cali di 
concentrazione e la squadra ha di-
mostrato di essere ancora sul pezzo 
anche nell’ultima gara, la vittoria al 
fotofinish contro il Latina, anche se 
la prestazione non ha soddisfatto l’al-
lenatore: “È stata probabilmente 
una delle nostre peggiori partite, si-
curamente la peggiore tra le ultime 
disputate - ammette il coach - la co-
sa importante però era fare risultato 
e ci siamo riusciti, vincendo la terza 

partita consecutiva e la quinta delle 
ultime sei. Non siamo stati capaci 
di capitalizzare le tante occasioni 
create e questo non ci ha maai per-
messo di dare una sferzata alla gara. 
Siamo partiti nervosi fin da subito e 
questo ci ha penalizzato, sapevamo 
che era una partita decisiva per noi 
e probabilmente non siamo stati bra-
vi a gestire l’emotività durante la ga-
ra”.  
Durante la partita nessuna delle due 
squadre è riuscita a prendere il pargo 

                                                                             BASKET

HYROX

Tre atleti di Anzio  
in gara a Rimini  
per la Fiera del Fitness

di Gianluca Farulla 
Al via la seconda edizione italiana della 
manifestazione sportiva di hyrox che 
si terrà a Rimini dal 31 maggio al 2 giu-
gno, in occasione della fiera del Fitness.  
La competizione vedrà quest’anno il 
ritorno dell’atleta Giovanna D’Anni-
bale, presidente della Antium Fitness 
di Anzio dopo il successo nella scorsa 
edizione che ha permesso all’atleta an-
ziate di qualificarsi per i mondiali di 
Hyrox che si terranno a Nizza l’8 e 9 
giugno. 
Un ritorno quest anno però in veste di 
supervisore dei tre tre atleti anziati Car-
la Gianmattei, Patrizia Billardello (al 

loro esordio) e Giuseppe Ferrandes, 
reduce già dall’ottima gara europea di 
Torino chiusa al 20esimo posto su 170 
atleti. 
“Sono molto contenta di accompagna-
re questi ragazzi nel corso di questa 
avventura  - aggiunge coach D’Anni-
bale - sono davvero onorata e fiera di 
questi atleti che, nonostante l’età, si 
mettono in gioco a questi livelli contro 
atleti stranieri provenienti da tutto il 
mondo”. 
Pensata sia per gli sportivi alle prime 
armi, sia per gli atleti professionisti, l’-
hyrox è una disciplina di livello inter-
nazionale che combina alla perfezione 

Anzio a Valmontone alla ricerca dei punti 
che possano chiudere il discorso salvezza

forza, resistenza e determinazione. L’-
hyrox nasce in Germania nel 2017, 
prendendo poi piede in tutta Europa 
e in America. In Italia la sua prima tap-
pa è nel giugno 2023 sempre in occa-
sione della fiera del fitness a Rimini, a 
cui poi sono seguite Torino e Milano, 
aumentando sempre più gli atleti pre-
senti. 
L’hyrox si suddivide in otto esercizi di 
forza resistenza e di endurance, inter-
vallati ogni volta da un chilometro di 
corsa, arrivando così a otto chilome-

tri. 
“Siamo molto orgogliosi di poter rap-
presentare la nostra città in un evento 
del genere - commentano i tre atleti in 
gara - sarà sicuramente un’occasione 
per noi per continuare a metterci in 
gioco, vista anche l’età, in questa di-
sciplina che ci sta regalando molte 
soddisfazioni personali ma soprattutto 
sarà un’occasione per vivere un fine 
settimana insieme a molti altri atleti 
in nome dello sport e della sana com-
petizione”.

COSÌ NELL’ULTIMO TURNO 
 

ANZIO                              63 
LATINA                             61 
  
ANZIO: Fabiani 2, Schivo 14, Conte 
2, Campo 2, D'Alfonso 4, Nardi 24, 
Pecetta 2, Camillo 1, Deriu 7, Vergari 
6. All. Melchiorri 
LATINA: Coguric, Petrovic 2, Ostojic 
n.e., Carturan 8, Maric, Pedà 20, Pao-
ne F. 3, Traore, Velickovic 5, Valente 
14, Drzajic n.e., Berardi M. 11. All. Be-
rardi A. 
 
Parziali: 17-16; 15-21; 16-11; 16-15 
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Con la vittoria per 6 a 5 nei 
confronti del Como la squa-
dra mantiene la A2 anche 
per la prossima stagione, per 
la quale il presidente Damia-
ni promette meno sofferenza

di Davide Vaggi 
L’Anzio è salvo. Lo spauracchio 
della doppia retrocessione in due 
stagioni è stato allontanato. È 
questa l’unica buona notizia al 
termine di una stagione che non 
sarà certo ricordata tra le migliori 
per la Waterpolis, scesa in A2 al 
termine dello scorso campionato 
e incapace di andare oltre un pe-
nultimo posto durante la stagione 
regolare. 
Le calottine biancazzurre veniva-
no dalla importante vittoria in 
trasferta della scorsa settimana in 
terra lombarda ed erano chiama-
te a confermarsi nella piscina di 
casa per evitare il baratro e non 
senza difficoltà sono riuscite a 
centrare l’obiettivo. Quella del se-
condo incontro playout con il 
Como è stata infatti una vittoria 
sofferta, in cui è risultato deter-
minante l’avvio della gara, quan-
do l’Anzio è riuscito a portarsi sul 
2 a 0. Partita nervosa, e diversa-
mente non sarebbe potuto essere 
vista la posta in palio, con il se-
condo quarto che si è concluso 
senza nessuna segnatura; nel ter-
zo gli ospiti accorciano le distan-
ze, poi l’Anzio riesce ad allungare 
fino al 6 a 3 ma nel finale i coma-
schi mettono paura ai biancaz-
zurri, con due reti che rimettono 
in discussione l’esito della gara, 
ma l’ultimo disperato attacco re-
sta sterile permettendo al gruppo 
anziate di festeggiare la perma-
nenza all’interno del campionato 

di A2 anche nel corso della pros-
sima stagione. 
“È stato un obiettivo centrato e 
sofferto - ha commentato a fine 
gara il presidente Francesco Da-
miani - e lo abbiamo fatto soprat-
tutto con molti giocatori di Anzio 
e quindi a questo punto la soddi-
sfazione diventa doppia. E a pro-
posito di giovani vorrei aggiunge-
re che con l’Under 18 siamo a un 
passo dalle finali nazionali”. 
Ora però c’è la necessità di pen-
sare al prossimo futuro: bisognerà 
cercare di evitare di ripetere una 
stagione come questa, dovendosi 
affidare ai playout per arrivare al-
la salvezza. “Per adesso godiamo-
ci la festa - spiega Damiani - da 
domani ci penseremo con l’inten-
to di non soffrire come in questa 
stagione e di provare ad allestire 
una valida squadra per i nostri 
tifosi, che questa sera sono stati 
veramente calorosi”.

     PALLANUOTO

L’Anzio fa sua la seconda gara  
dei playout e festeggia la salvezza

VELA

ringrazia il Dirigente scolastico San-
dra Tetti e le famiglie degli alunni 
per la collaborazione dimostrata. 
Questo trionfo non rappresenta solo 

una vittoria spor-
tiva, ma incarna i 
valori che l’Istitu-
to Comprensivo 
Anzio V si impe-
gna a trasmettere: 
promuovere uno 
stile di vita sano e 
favorire il benes-
sere fisico, psico-
logico e sociale 
degli studenti at-
traverso lo sport. 
L’istituto, infatti, 
pone una grande 
attenzione alla 
cultura sportiva, 
considerandola 
un pilastro fonda-
mentale per la 
crescita dei giova-

ni. L’importanza di una visione e ra-
gionamento del genere, ovviamene, 
non va sottovalutata. 
Il titolo di campioni regionali è un 
traguardo che celebra l’impegno e la 
passione degli alunni, dei docenti e 
di tutta la comunità scolastica. Una 
vittoria che conferma il Comprensi-
vo Anzio V come un esempio di ec-
cellenza educativa e sportiva. 

di Nicholas Massa 
Un’impresa memorabile per l’Isti-
tuto Comprensivo Anzio V, che si è 
distinto ai Campionati Sportivi Stu-
denteschi. Presso 
il porto di Ostia i 
giovani velisti 
della scuola se-
condaria di pri-
mo grado Virgilio 
hanno dimostra-
to impegno e abi-
lità, portando a 
casa un risultato 
straordinario: il 
titolo di Istituto 
campione regio-
nale. 
L’equipaggio, con 
i suoi rappresen-
tanti della scuola 
secondaria di pri-
mo grado Virgi-
lio, composto da 
Emanuele Stara-
ce (3G), Lorenzo Fedele (3B), Mat-
teo Pennacchi (2C) e Lanfranco 
Raffa (2G), ha navigato con deter-
minazione, ottenendo un riconosci-
mento d’eccezione per il proprio 
istituto. Il successo raggiunto è il 
frutto, anche, di un’accurata prepa-
razione e della dedizione del docen-
te referente di Scienze Motorie e 
Sportive, Paolo Sacripanti, il quale 

Il Comprensivo Anzio V  
si laurea campione regionale

COSÌ IN GARA2 DEI PLAYOUT 
 

ANZIO WATERPOLIS            6 
COMO NUOTO RECOARO      5 
  
ANZIO: M. Serra, C. Campolongo, 
A. Musco, L. De Luca, A. Mauriello, 
E. Calcaterra 3, M. Ferrante, G. Bar-
berini 2, A. Castaldi, M. Tomasic, N. 
Fratarcangeli 1, L. Droghini, E. Leoni. 
All. Apicella 
COMO: F. Viola, T. Sala, F. Bet, M. Di 
Gioia, M. Bianchi 1, F. Fornara, M. Be-
retta 1, G. Bertotto, S. Pisoni, J. Pel-
legatta 1, P. Bini, M. Fusi 2, M. Pasetti, 
A. Fontana. All. Zimonjic 
Parziali: 2-0, 0-0, 1-2, 3-3 
Note: Nessuno uscito per limite di falli. 
Sup. num. Anzio 4/11, Como 2/9
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                                                                  MOTOCICLISMO

Luca Marini arriva 17mo in Catalogna 
Questo fine settimana si corre in casa
Il Gran Premio arriva in Italia, 
sul circuito toscano del Mu-
gello che piace molto ai piloti. 
Il numero 10 della Honda po-
trà sentire il calore e l’affetto 
su una pista “amica”

di Elvira Proia 
Luca Marini partendo 22mo in griglia 
con la sua Repsol Honda Hrc chiude 
il Gran Premio di Catalunya a Bar-
cellona in 17esima posizione.  
Per lui partito in ultima fila anche in 
Spagna, una corsa, quella disputata 
domenica 26 maggio 2024, tutta in 
salita nonostante il pilota di Pesaro 
(ma anche un po’ nettunese visto che 
il papà Massino vive qui da anni), sia-
stato autore di una buona prima par-
te di gara, che lo ha visto davanti al 
compagno di squadra Joan Mir per 
diversi giri, proprio come da desiderio 
espresso prima del weekend. Nella 
seconda metà, però, il numero 10 ha 
perso il contatto chiudendo 3 secondi 
dopo il suo compagno di scuderia.  
Marini però nella gara vede comun-
que il bicchiere mezzo pieno  e, a fine 
corsa, si pronuncia in modo positivo 
e con nuovi propositi. 
“Oggi è stata la mia migliore gara co-
me pilota Honda, mi sentivo molto 
forte alla partenza. Ero molto dietro 
Nakagami (pilota Honda Factory) in 
scia e questo faceva aumentare la 
temperatura dell’anteriore. Sentivo 
più ritmo ma non sono riuscito a su-
perarlo e, onestamente, stava guidan-
do bene. Lo spin che abbiamo qui è 
sempre difficile per tutti i piloti, quin-
di non possiamo perdere la concen-
trazione ed essere intelligenti su dove 
lavorare. Penso che lo stiamo facen-
do perché la moto sta migliorando e 
mi sento meglio. C’è altro in arrivo”.  
Il pilota marchigiano ha chiuso 16mo 
la Sprint Race del sabato. Queste le 
sue dichiarazioni: “Oggi sono riuscito 
a finire molto più vicino al mio com-
pagno di squadra, il che è positivo. 
Stiamo lavorando molto sulla moto 
per continuare a migliorare e credo 
che abbiamo trovato qualcosa nel 
test del Mugello che funziona qui. 
Sono più a mio agio a guidare la mo-
to, ma possiamo continuare a lavo-
rare per migliorare le prestazioni 
complessive. Oggi non c'era molta 
presa in pista, le condizioni erano 
molto complicate e credo che questo 
si sia notato durante la gara”. 
L’appuntamento con i motori è su-
bito per questo fine settimana, 1 e 2 
giugno con il Gp d’Italia sullo stori-
co e tecnico circuito toscano del 
Mugello. 

NUOTO

Lo scorso fine settimana, nelle ac-
que del Lago Albano, si è svolto il 
trofeo di nuoto “Swimming Race 
Castel Gandolfo”, divenuto oramai 
un classico delle prove in acque li-
bere. Il programma prevedeva tre 
distinte gare sulle distanze dei 3 km, 
seguita dalla gara 
più corta del mi-
glio marino (1.850 
metri) e la conclu-
sione con la com-
petizione a squa-
dre, ovvero la staf-
fetta 4x800 metri. 
Tenuto conto della 
temperatura del 
lago in questa sta-
gione (circa 20 
gradi) e del meteo 
sfavorevole (con 
vento e pioggia), 
la partecipazione 
è stata di ottimo li-
vello, viste le oltre 
100 presenze gare. 
Ancora una volta, 
i nuotatori anziati si sono imposti 
al vertice della competizione, a co-
minciare dal doppio trionfo della 
giovane Arianna Clavari, classe 
2010, che ha vinto con ampio mar-
gine entrambe le prove individuali, 
giungendo prima assoluta tra le 
donne. Un successo ancora più 
eclatante, se si tiene conto che l’atle-
ta di Anzio era la più giovane ai na-
stri partenza. Ma giovane età non 

vuol dire, in questo caso, minore 
esperienza: la neroniana, tesserata 
Uisp per il Team Master Lavinio, ha 
già nel suo palmares altri risultati di 
rilievo, come le vittoria di un anno 
fa nelle acque del Lago di Bracciano 
e i piazzamenti d’onore nella Swim-

ming Paradise di 
Gaeta. 
Nel settore ma-
schile, il primo po-
sto assoluto è sta-
to conquistato da 
Raffaello Clavari 
(papà di Arianna), 
veterano delle 
prove in acque li-
bere (vincitore nel 
2019 anche della 
“Terzo – Darsena” 
di Anzio, che la 
comunità locale si 
augura di veder ri-
proposta già da 
quest’anno). 
In chiusura di 
giornata, Arianna 

Clavari ha condotto alla vittoria an-
che la staffetta 4x800 mista (due uo-
mini e due donne) andando a chiu-
dere l’ultima frazione dopo le prime 
tre nuotate dai compagni di squadra 
Chiara Carapellucci, Andrea Cele-
stini e Raffaello Clavari. 
La stagione in acque libere è appena 
cominciata, ma ha già regalato gran-
di emozioni agli appassionati e agli 
atleti di Anzio. 

Successo per Arianna Clavari  
nella Swimming Race Castel Gandolfo

TRIATHLON 
L’Anzio Nettuno 
Triathlon pronto 
agli Italiani  
di Aquathlon
Importante appuntamento 
per il prossimo weekend del 
2 giugno per l’Anzio Nettu-
no Triathlon che partecipe-
rà, con i propri atleti, ai 
Campionati Italiani Giovanili 
di Aquathlon (corsa, nuoto, 
corsa) che si terranno a 
Montesilvano. 
I giovani atleti, guidati dalla 
coach Orietta Imbrogno, si 
cimenteranno in una delle 
gare più importanti della 
stagione che assegnerà il ti-
tolo italiano per le categorie 
Youth A e Youth B. 
I più piccoli invece, appar-
tenenti alle categorie Ragaz-
zi, Esordienti, Cuccioli e Mi-
ni Cuccioli, si contenderan-
no il Trofeo Sviluppo Giova-
nissimi Triathlon e Aqua-
thlon. 
Nel frattempo un altro suc-
cesso nel triathlon è arriva-
to per i colori locali grazie a 
Maria Casciotti, che ha vin-
to il titolo italiano senior e il 
terzo posto assoluto nel tria-
thlon medio tenutisi sul La-
go di Bilancino a Barberino 
del Mugello in 4h, 37’ 03’’. 
“Sapevo che la gara era 
molto dura - ha commentato 
la stessa Maria Casciotti - 
ma ho voluto crederci dal-
l’inizio alla fine senza molla-
re un metro. Abbiamo lavo-
rato duramente insieme al 
mio coach Roberto Tedde in 
questo periodo, proprio per 
cercare di alzare l’asticella 
e puntare al podio assoluto. 
Siamo molto soddisfatti dei 
risultati raccolti in questo 
campionato italiano, otte-
nendo il terzo posto assolu-
to tra le giovani professioni-
ste e orgogliosi di aver por-
tato a casa per la seconda 
volta quest’anno il titolo ita-
liano con il primo posto nel-
la categoria Senior Femmi-
nile”.



lazionali, entusiasmo, creativa e con un’ot-
tima manualità, capacità di problem sol-
ving e in grado di lavorare in autonomia. 
Requisiti fondamentali: domiciliato in An-
zio, Nettuno o Lavinio, disponibilità a la-
vorare saltuariamente la domenica per al-
lestimenti esterni. Siamo alla ricerca di una 
figura da assumere con contratto stage che 
abbia massimo 29 anni. Per candidarsi in-
viare il curriculum a 
ideeinfesta@hotmail.it. Si prega di non te-
lefonare. 
Anziana sola, abitante a Nettuno S. Gia-
como, avrebbe bisogno di donna max60, 
per la notte, onesta, brava, volenterosa, af-
fidabile e non curiosa. Max serietà. Si ri-
chiedono referenze. Compenso da con-
cordare. Inviare curriculum vitae a stella-
micene@gmail.com 
Cerco un’infermiera per assistenza domi-
ciliare, al massimo 30 anni, zona di lavoro 
Nettuno. Per contatti 
michele081985@hotmail.com 
Cerchiamo segreteria amministrativa con 
buona conoscienza di contabilità, prima 
nota, emissione e registrazione fatture, 
esperienza di lavoro su programmi word 
/ excel / posta elettronica / programmi di 
contabilità. (preferibile esperienze prece-
denti in studi commerciali). Orario lavoro 
part-time. Azienda sita in Nettuno. Cell. 
328-1054461 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca 
collaboratore con portafoglio clienti da in-
serire all’interno del proprio organico. Of-
fresi fisso più provvigione. Inviare CV al-
l’indirizzo: nettuno.2b2@agenzie.italiana.it 
Agenzia assicurativa di Nettuno cerca 
segretaria part/time o full/time a tempo 
determinato solo con esperienza da inse-
rire nella propria struttura. Inviare CV al-
l’indirizzo: nettuno.2b2@agenzie.italiana.it 
Ristorante di Anzio cerca cameriere o ca-
meriera di buon carattere con esperienza 
da assumere subito. Lavoro fisso tutti i 
giorni pranzo e cena. Tel. 380.3269288 
Cercasi con urgenza ragazzi per sala ri-
storante Piccolo Ranch a Nettuno per ve-
nerdì e sabato sera. Tel. 380.3269288 
Cercasi urgentemente pizzaiolo per fine 
settimana (venerdì e sabato) per pizze ton-
de con esperienza. Tel. 380.3269288 
Cercasi donna per cucina con esperienza 
nella mansione. Tel. 380.3269288 
Bar tabacchi a Anzio-Falasche cerca ra-
gazza volenterosa da inserire nel proprio 
organico. Per info: 3336697264 
Cercasi urgentemente ragazza esperta di 
macchina del caffè per Bar a Nettuno turno 
pomeriggio fino a chiusura max 30 enne tel 
339.2650754 
Cercasi estetista con bella presenza per cen-
tro estetico a Lido dei Pini con un minimo 
di esperienza. No perditempo. Tel. 
069177362 
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Nettuno, affittasi appartamento via Lom-
bardia; soggiorno, angolo cottura, camera, 
cameretta, bagno, terrazzino, posto auto. 
Contratto di locazione transitorio, dispo-
nibilità fino a maggio 2024. Tel. al 
335.7258571 (Rif. 13/4/24) 
Anzio affittasi appartamento ingresso, sog-
giorno, camera, cucina abitabile, bagno, 
veranda, posto auto. Telefonare al 
339.1968915 o al 339.1210069 (Rif. 
18/2/24)  
Vendesi o affittasi cantina piano stradale 
asciuttissima, soppalcata. Per contatti 
3343463723 
 

AUTO E MOTO 
 
Vendesi bicicletta da camera colore rosso, 
25 euro. Vendesi altra bicicletta da camera 
color blu ottimo stato, 35 euro. Vendesi 
bicicletta per bambina da 4 a 6 anni, otti-
mo stato, ben rifinita. Euro 35: Tel. 
331.5910566 
Vendesi mountain bike professionale ame-
ricana in lega extra di alluminio, euro 
300,00. Tel. 347.1308511 (Angelo)  
Cerco macchina, Jeep Renega-
de1300/1400 gpl in buone condizioni. Pa-
gamento contanti. Tel. 327.2507231 (trat-
tative private) 
Vendesi Peugeot 107, anno 2011, 3 porte 
colore turchese. Euro 2.500,00. Tel. 
366.4340935 
Vendesi Mercedes classe 220 colore grigio 
argento metallizzato del dicembre 2008 in 
perfetto stato; pneumatici e batteria nuovi, 
tutti i service effettuati dalla Mercedes, ul-
timo fatto a maggio 2021. Prezzo di ven-
dita 8.000 € trattabili. Telefonare a Pier 
Luigi al n. 3355774072 
Cerco utilitaria funzionante in regalo pa-
gando il passaggio Nettuno 3664549400  
Vendo Opel mokka cdti automatica otto-
bre 2015 bianca. 125.000km. Richiesta 
10.500€. Fabio 3336588882.  
Vendo Peugeot 206 anno 2000, euro 250. 
Carrozzeria discreta occasione. Vero affa-
re. Tel. 347.0981992 o o.falsini@yahoo.it 
Max serietà, escluso perditempo. 
Vendesi Fiat Punto anno 2000, benzina, 
euro 500. Tel. 346.3083524 
Vendesi bicicletta pieghevole di colore ver-
de. Ottime condizioni. Euro 45 trattabili. 
Tel. 06/9803317 (ore 14,30 o alle 21) 
Vendesi auto usata Volkswagen Bora, 
171000 Km, con impianto GPL, aria con-
dizionata, autoradio e cd, anno '99, euro 
2000 trattabili. Tel. 3926899028 Fabrizio 
Vendesi bicicletta nuova a tre ruote con 
cestino, euro 150. Per info telefonare al 
numero 347.0754679 
Vendo furgone frigo Renault UDC1G6 
Master. Furgone isotermico con gruppo 

Cercasi Personale  
per aiuto cucina  

per ristorante in zona 
Nettuno orario 17-24 

Per info inviare messaggio 
whatsapp 335 - 6236228

Cerco a Nettuno 
appartamento bilocale, in 

buone condizioni, 
eventualmente anche 

arredato, zona 
semicentrale, con 

possibilità di rent-to-buy. 
Tel. 328.4393521 

Rif. 16/3

Prof. Vincenzo Lamberti: 
Fisica e Matematica  

lezioni private  
cell. 3392373468 

Meccanica, Informatica  
ed Elettronica  

Tel. 3392373468

Letto degenza a tre snodi 
su ruote -  Elettrico -  
Elevabile in altezza -   

Con asta sollevamalato. 
Utilizzato, ma 

perfettamente funzionante.   
Dimensioni letto L:205 x 

P:102 x H:81÷134 cm (alla 
testiera/pediera) Portata 
max 135 kg Peso 94 kg 
Dimensioni rete L:190 x 

P:80 x H: 81÷134 cm (rete 
da terra) 

Per informazioni 
contattare il numero 

3386401762 
No perditempo

Vorresti  
lavorare con noi? 

CERCHIAMO  
banchisti camerieri 
pomeriggio/sera 

Dai Nobili 
Piazza G. Marconi 

Nettuno 
Tel. 337928685

CERCHIAMO 
personale 

per periodo 
estivo 

Pizzeria Boccione 
Piazza Lavinia 
3338897591

frigorifero A.T.P con scadenza 2019, revi-
sione scadenza ottobre 2018, catena di di-
stribuzione nuova. Km 17000. Per chi fosse 
interessato, il furgone è fornito di tutta la 
stigliatura adibita alla vendita di prodotti 
ittici. Tutto compreso nel prezzo del fur-
gone di 15.000,00 euro. Ottimo stato. Per 
informazioni 338.8789706. 
 

OFFRO LAVORO 
 
Anziana adotterebbe badante dai 32 ai 49 
anni. Possibilmente automunita e diplo-
mata, con un minimo di esperienza. Affi-
dabile e disponibile ad eventuale trasferi-
mento. Inviare curriculum vitae a: corian-
doloblu75@gmail.com 
Azienda cerca elettricista per lavoro a Ro-
ma. Tel. 3662425336 
Azienda di Aprilia ricerca autisti qualificati 
nel settore autospurgo e trasporto rifiuti 
speciali. Si richiede patente C e Cqc, gra-
dito possesso anche di patente E. Contat-
tare il 069253996. 
Cercasi insegnante o studente/a per le-
zioni di matematica presso il doposcuola 
di Lavinio. Info: 3291086109 
Sono aperte le iscrizioni al centro ripeti-
zioni di Lavinio. Prezzi modici, max serie-
tà. Info: 3291086109 
Cercasi cuoca brava su tutto. Lavoro per 
tutto l’anno, estate e inverno presso la trat-
toria “I Quattro Venti”. Tel. 380.3269288 
Cercasi badante per vedova, possibilmen-
te giovane. Per informazioni telefonare al 
327.6667925  
Furio costruzioni cerca stagista con per-
corso di studio di tipo tecnico possibilmen-
te geometra o indirizzo equivalente. Si of-
fre stage retribuito full time di 6 mesi. Pos-
sibilità contratto inserimento proprio or-
ganic. Si richiede età inferiore a 26 anni e 
conoscenza base dei sistemi operativi. Tel. 
339/6166906 - 06/86782464 
Cercasi ditta di costruzioni o ristruttura-
zioni edili per un appartamento in centro 
a Nettuno. Tel. 328.1058701 
Cerco per mio nonno badante convivente 
fissa ad Anzio zona Villa Claudia. Per in-
formazioni telefonare al 324.9905943 
Pizzeria in Nettuno, ricerca aiuto cuoco 
con esperienza lavorativa con il pesce. 
Condizioni contrattuali da discutere in fase 
di colloquio. Inviare il curriculum all’in-
dirizzo segreteriadirezione@consorzioam-
bra.it, oppure telefonare allo 069268238 
Cerco aiuto domestico continuativo. Don-
na di età massimo 50 anni, seria e affida-
bile, precisa negli orari, automunita. Totale 
ore lavorative mensili: 20. Due ore il lunedì 
mattina dalle 8 alle 10, tre ore il venerdì 
mattina dalle 8 alle 11. Pagamento del la-
voro svolto il giorno 2 di ogni mese. Chia-
mare ore pranzo 351.9274922.  
Cercasi commessa addetta alla vendita di 
articoli per il party con buone capacità re-
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CERCO LAVORO 
 
Laureata in lingue e lettarature moderne 
impartisce ripetizioni di inglese e francese 
e materie letterarie. Prezzi modici. Espe-
rienza decennale. Tel. 329.1887903 
Ragazza di 38 anni offresi come baby sit-
ter e aiuto compiti. Automunita. Tel. 
329.1887903 
Lezioni universitarie di Analisi Matema-
tica e Micro/Macroeconomia per prepa-
razione Esami e Concorsi. Tel. 
3473680947 
Cercasi lavoro come badante zona Net-
tuno e dintorni. Rivolgersi al 353.3811919 
Promoter lunga esperienza, ottima ven-
ditrice, offresi per promozioni di ogni ge-
nere e prodotti presso supermercati, centri 
commerciali eccetera. Residente a Nettu-
no. Tel. 338.1985415 
Commessa lunga esperienza, presenza, 
ottima predisposizione al contatto con i 
pubblico e abilità nel vendere qualsiasi tipo 
di prodotto. Residente a Nettuno. Tel. 
338.1985415 
Insegnante di inglese e francese impar-
tisce lezioni a Nettuno. Euro 10 ad ora. 
Tel. 338.7358920 
Cerco lavoro come badante, o pulizia sca-
le o appartamenti. Solo la mattina. Katia 
331.8502214 
Cerco lavoro come badante per anziani e 
per pulizie per appartamenti. Tel. 
333.7274441 
Cercasi lavoro per assistenza notturna o 
diurna e per giorni festivi. Tel. 329.3214077 
Cerco lavoro. Sono una signora siciliana. 
Mi offro per cucinare e stirare 2 o 3 ore al 
giorno. Zona Nettuno. Non automunita. 
Tel. 3381638712 (Simona) 
Addetta alle vendite con esperienza plu-
riennale di articoli di monopolio e utilizzo 
dei macchinari collegati (tabaccherie) ed 
esperta barista cerca occupazione zone: 
Anzio, Nettuno ed Aprilia. Tel: 
3275954389 
Professore laureato in chimica e tecnolo-
gia farmaceutica impartisce ripetizioni di 
chimica, scienze della terra e biologia per 
studenti delle scuole medie superiori. Ri-
petizionoi in tutte le materie a studenti del-
le scuole elementari e medie inferiori. 
Chiamare il 349.3871185 
Signora con molta esperienza come Oss 
operatore sanitario cerca lavoro per: As-
sistenza per anziani anche Oepac (opera-
tore educativo per autonomia e la comu-
nicazione dei ragazzi) con problemi dello 
spettro autistico. Dora 3291737894 
Infermiera cerca lavoro come assistente 
diurno e notturno ad anziani e persone 
malate. Per info telefonare al 329.3214077 
Signora italiana, automunita, seria, edu-
cata, discreta offresi per signora autonoma, 
per compagnia, assistenza, commissioni 
varie lavori domestici ecc. Per info chia-
mare 3381985415 
Contabile amministrativa , con esperienza 
pluriennale maturata presso aziende e stu-
di professionali, contabilità generale, con-
tabilità iva, prima nota, bilancio, contabi-
lità clienti e fornitori, fatturazione, mod. 
730, buona conoscenza di vari software 
applicativi, cerca occupazione zone: An-
zio, Nettuno, Aprilia, Pomezia, Latina. Cel-
lulare 3715298919 
Cercasi lavoro per assistenza anziani. An-
che giorni festivi. Tel. 3293214077 
Infermiera per assistenza notturna o diur-
na, anche festivo. Per informazioni telefo-
nare al 329.3214077 
Docente impartisce lezioni di fisica, elet-
tronica, elettrotecnica e matematica. Vin-
cenzo Lamberti cell. 3392373468 oppure 
contatto whatsApp 
Ingegnere Informatico impartisce lezioni 
private di Informatica. Michela cell. 
3281695584 oppure contatto WhatsApp 

Cercasi lavoro per assistenza anziani di-
runa e notturna. Tel. 329.3214077 
Cerco lavoro diurno o notturno, non h24. 
Sono infermiere. Anche Pulizie Tel. 
329.3214077 
Cerco lavoro come dipendente nel settore 
delle pulizie, anche come badante. Orario 
diurno dalle 9 alle 14. Per informazioni te-
lefonare al numero 327.2357161 
Lingua francese: traduzioni e preparazioni 
esame di Stato con collaborazioni a tesine. 
Tel. 347.3680937 
Esami di Stato per materie scientifiche. 
Tel. 347.3680937 
Analisi matematica e geometria per stu-
denti delle scuole superiori e università. 
Tel. 347.3680937 
Facciamo traslochi, piccoli viaggi e taglia-
mo erba. Per informazioni chiamare al nu-
mero 347.3153927 
Cerco lavoro come assistente agli anziani 
diurno e notturno. Mi occupo anche di ef-
fettuare lavori di pulizia. Per contattarmi 
telefonare al numero 329.3214077 
Laureata in Economia impartisce ripeti-
zione di Economia Aziendale per ragazzi 
di scuola superiore. Cell 3201456755 
Cerco lavoro nel settore sanitario, infer-
miera per assistenza anziani più pulizie. 
Per informazioni telefonare al numero 
329.3214077 
Disponibile per pulizia giardino, ripara-
zioni varie e all’occorrenza anche autista. 
Tel. 328.4230979 
Signora referenziata italiana automunita 
offresi come badante mattina. Tel. 
327.9315119 
Cerco lavoro per assistenze notturne o 
diurne o per pulizie. Tel. 329.3214077 
Cercasi lavoro come badante lungo orario, 
no pernottamento o per pulizie. Tel. 
331.8502214. Giovanna 
Laureata in economia e commercio con 
esperienza nel settore offre ripetizioni di 
matematica e aiuto compiti, anche online, 
per studenti di scuola media inferiore e su-
periore. Tel. 331.3994352. 
Ragazza cerca lavoro come pulizie (prezzi 
modici), baby sitter, assistenza anziani, 
commessa, max serietà, zone Nettuno, An-
zio, Aprilia. Tel. 069803317 
Referenziata italiana offresi come badante 
o aiuto in casa o accompagnatrice. Ore 
mattutine, Anzio e Nettuno. Tel. 
327.9315119 
Si eseguono piccoli e grandi lavori di pit-
tura, piccoli lavori di idraulica, elettrici, 
giardinaggio, sanificazioni interne ed ester-
ne. Luigi. Tel. 351.8200427 
Preparazione per concorsi ed esami uni-
versitari del biennio Tel. 347.3680937 
Infermiera generica cerca assistenza not-
turna o diurna (anche stirare ed effettuare 
pulizie della casa). Per informazioni tele-
fonare al numero 329.3214077 
Laureando impartisce ripetizioni di lette-
ratura italiana, greca, latina, storia e geo-
grafia. Reperibile anche su whatsapp al 
3393261764 
Tecnico di laboratorio chimico-biologico, 
in disoccupazione e appartenente a cate-
gorie protette, cerca impiego. Tel. 
347.5740460 anghelaki@gmail.com 
Mi rendo disponibile per lezioni di italia-
no a cittadini stranieri. Prezzi modici. Tel. 
347.5740460 anghelaki@gmail.com  
Offresi autista automunito per brevi o lun-
ghi spostamenti. Ragazzo italiano. Tel. 
3298111502 
Ragazzo italiano cerca lavoro come cas-
siere. Tel. 3298111502 
Diplomata in ragioneria cerca lavoro co-
me segretaria amministrativa di ufficio ap-
partenente alle categorie protette. Per con-
tatti chiamare il numero 3297411548 
50enne, esperienza di 11 anni come ba-
dante, zona Anzio - Nettuno. Non nottur-
no. Tel. 331.3094983 

Trentacinqenne cerca lavoro come pulizie 
appartamenti ed uffici orario di disponi-
bilità: ore 9 - 12,30 Euro 9 l’ora. Nella zona 
di Anzio, Lavinio e Nettuno. Tel. 
338.8585088 
Donna italiana 35 anni cerca lavoro come 
badanteorario: 9 - 13 zona Anzio, Lavinio, 
Nettuno. Tel. 338.8585088 
Si eseguono lavori di pittura, giardinag-
gio, verniciatura ringhiere e persiane, pu-
lizia e potatura, taglio erba, disinfestazioni 
interne ed esterne, riparazioni piccoli e 
grandi elettrodomestici. Prezzi stracciati. 
Luigi 3713463053 
Pizzaiolo lunga esperienza disponibile per 
i fine settimana. Tel. 351.6918539 
Cuoco lunga esperienza disponibile per i 
fine settimana. Tel. 351.6918539 
Preparazione per esami e concorsi a fun-
zionario e dirigente nelle pubbliche am-
ministrazioni. Tel. 347.3680937 
Cerco lavoro per me e mia moglie anche 
part-time. Tailandese con regolare permes-
so di soggiorno, assistenza anziani o altro 
tipo di lavoro anche aiuto in cucina per ri-
storante. serietà della persona garantita 
anche diplomata per assistere persone an-
ziane o baby sitter. tel. 3398957765 Assi-
stenza a tesine di economia per gli stu-
denti di scuole media superiore. Anche da 
remoto. Tel. 347.3680937 
Contabile amministrativa , con esperienza 
pluriennale maturata presso aziende e stu-
di professionali, contabilità generale, con-
tabilità iva, prima nota, bilancio, contabi-
lità clienti e fornitori, fatturazione, mod. 
730, buona conoscenza di vari software 
applicativi, cerca occupazione zone: An-
zio, Nettuno, Aprilia, Pomezia, Latina. 
Cell. 371 3969166 
Effettuo pittura e rasatura in appartamen-
ti. Servizio di giardinaggio, rasatura con 
decespugliatore. Per contattarmi chiamare 
al numero 373.3013746 
Professore. impartisce lezioni private da 
remoto di Matematica finanziaria e gene-
rale. Calcolo con le matrici, e collabora-
zione a progetti di investimento finanzia-
rio. Tel. 3473680937 
Consulente finanziario, statistico abilitato 
disponibile per imprese e privati per pro-
gettazioni e consulenze. Tel. 3473680937 
Impartisco ripetizioni di letteratura ita-
liana, greca, latina, storia dell’arte e geo-
grafia. Per contatti 327.1276092 
26enne con esperienza decennale di ba-
bysiting, anche con bambini difficili, offre 
anche aiuto con i compiti. Se interessati 
contattare il 327.1276092 
Amante dei cani, con esperienza, cerca 
lavoro come dog sitter. Sia piccola che 
grandi taglie. Se interessati chiamare il 
327.1276092 
Signora italiana cerca lavoro per pulizie 
e assistenza notturna. Nettuno. Non au-
tomunita. tel. 333.3668022 
Dog sitter zona Nettuno, amante degli 
animali, in particolare cani e gatti. 9 euro 
l’ora. Chiedere di Davide al 346.5873154 
Signora cerca lavoro come badante. Pre-
feribilmente solo notte dalle 20 alle 8 a 
500 euroensili. Tutto il giorno a 1.000 euro 
mensili. Se offerto vitto e alloggio prezzo 
da concordare. Richiesta asssicurazione. 
Giuseppa. Tel. 389.1971936 
Signora con esperienza nell'assistenza agli 
anziani, con attestato O.S.S., cerca lavoro 
ad ore, part time o giornata intera (non 24 
ore, no notti) anche sostituzione riposi set-
timanali (giovedi e week end), zona Anzio, 
Nettuno e limitrofi. Automunita. Cell. 
3921880109  
Uomo 50enne cerca lavoro come accom-
pagnatore. Onestà ed esperienza. Esclusi 
perditempo. o.falsini@yahoo.it 
347.0981992 
Uomo 50enne cerca lavoro come istrut-
tore vigilanza e sicurezza. Esperienza, re-

ferenze e attestati. Ex buttafuori. Max se-
rietà. o.falsini@yahoo.it 347.0981992 
Effettuo rasature e pitture in appartamen-
ti. Rasature oltre i 3.000 mq con decespu-
gliatore. Eugenio 3733013746 
Operaio generico italiano con esperienza 
cerca lavoro come imbianchino o giardi-
niere e manutenzione giardini. Automu-
nito. Zona Latina, Anzio, Nettuno. Si ri-
chiede massima serietà Tel. 340.7207158 
Signora italiana con esperienza e attestati 
di preparazione cerca lavoro per compa-
gnia e altre esigenze degli anziani. Dispo-
nibile anche come collaboratrice dome-
stica, pulizie in appartamenti, uffici, con-
domini in zona Latina, Anzio e Nettuno. 
Max serietà. Per informazioni chiamare il 
numero 351.7930092 
Facciamo piccoli viaggi, traslochi, puliamo 
giardini, tagliamo erba. Tel. 347.3153927 
- 389.9933045 
Cerco lavoro giovedì dalle 10 alle 17 e sa-
bato pomeriggio dalle 17 alle 18 come ri-
cambio badante, pulizia case. Tel. 
3201465286 
Italiana diplomata esperienza ventennale 
con bambini cerca lavoro come baby sitter 
preferibilmente la mattina info: 
3396405476 
Si impartiscono lezioni di canto moderno 
e pianoforte. Bambini e adulti. Insegnante 
qualificata. Chiamare preferibilmente ore 
pasti o dopo le 21. Federica 339.8356631 
Diplomata, dinamica con ottime capacita 
di integrazione in team di lavoro, varie 
esperienze lavorative, cerca lavoro come 
segretaria, addetta alle vendite, baby sitter, 
barista. Non automunita, zona di lavoro 
Anzio /Nettuno. Cell. 371.4511677 
Cerco lavoro per pulizie in casa, Nettuno, 
Anzio, Aprilia. Tel. 351.1400023 
 

VARIE 
 
Ottantenne benestante sposerebbe vedova 
disposta a trasferirsi; donna ancora efficiente 
volenterosa ancora di vivere bene, in armo-
nia. Carattere da verificare. No perditempo. 
Zona periferia di Nettuno. Tel. 327.6667925 
Vendesi cameretta marca Moretti legno na-
turale sportelli lilla; armadio quattro ante e 
quattro casseti più cassettiera con questtro 
cassetti pù mensole sia lilla che naturali più 
plafoniera e oggettistica. Euro 350. Tel. 
3407617601 
Cercasi vedova nullatenente. Tel. 
327.6667925 
Vendo nr 2 abiti da uomo di mio figlio (che 
facendo il rappresentante di commercio ogni 
6 mesi deve acquistarne di nuovi) sono am-
bedue taglia 52. 
Uno color fumo di Londra e altro color carta 
da zucchero. Sono in ottime condizioni ad 
un prezzo molto basso; 30 euro ad abito, 
oppure 55 euro per entrambi. Hanno ottima 
vestibilità per uomini alti da cm 176 a cm 
181 
Ad Anzio da Giuseppe 3498094903. 
Vendesi porta per garage 2,40 mt x 2,50 mt. 
Vendesi anche travi di legno da 5 metri com-
prese di copertura in lamiera. Tel. 
329.4332073 
Vendesi giocattoli + due tavole da stiro in 
ottimo stato, nuovo euro 10. Vendesi due 
lampade a batteria di colore bianco nuove, 
da cameretta. euro 10, Vendesi carrozzina 
ottimo stato euro 50. Vendesi passeggino, 
ottimo stato. Euro 40, Vendesi vocabolari 
nuovi, imballati, grandi, Ottimo stato: Fran-
cese, italiano, inglese e spagnolo. 15 euro. 
Vendesi tavolino in legno tondo per sala, 
in buono stato. Euro 30, Vendesi lampada 
per salotto o per studio. Euro 16:  Tel. 
331.5910566 
Vendesi Tavolo professionale da disegno. 
Euro 50,00. Tel. 3285686745 
Ciao a tutti mi chiamo Alessio, ho 35 anni 
e sono di Frosinone. Sono castano, alto, oc-
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ORARI TRENI
DA NETTUNO PER ROMA Ore 4,501; 5,531; 6,30; 6,582; 7,264; 
7,281; 8,111; 9,07; 10,07; 11,071; 12,071; 13,054; 13,071; 14,071; 15,054; 
15,071; 16,071; 16,252; 17,004; 17,071; 18,054; 18,071; 19,073; 20,054; 20,071; 
21,073; 21,56. 

DA ROMA PER NETTUNO Ore 5,061; 6,132; 6,402; 6,403; 7,421; 
8,121; 8,124; 9,42; 10,421; 11,421; 11,424; 12,421; 13,421; 13,424; 14,123; 
14,421; 14,424; 15,421; 16,421; 16,424; 17,421; 18,123; 18,421; 18,424; 19,123; 
19,421; 19,424; 20,423; 21,42; 23,405. 
1) Si effettua nei giorni lavorativi da lun. a sab. - 2) Si effettua nei giorni lavorativi escl. Sabato - 
3) Servizio periodico - 4) Si effettua nei giorni festivi - 5) Pullman da Campoleone 

LIBRITURNI FARMACIE
 

GAZA. ODIO E AMORE PER ISRAELE 
Gad Lerner   
FELTRINELLI                                         € 18,00 
 
“Muori Sansone con tutti i filistei!” È a Gaza che la Bib-
bia colloca il celebre episodio in cui il guerriero ebreo 
perde la vita fra le macerie insieme ai nemici: il popolo 
dei filistei che dà il nome alla Palestina moderna. È da 
Gaza che il 7 ottobre 2023 hanno sconfinato le milizie 
di Hamas per compiere in Israele il più terribile mas-
sacro di ebrei dal tempo della Shoah. È sugli abitanti di 
Gaza che il governo Netanyahu ha scatenato una san-
guinosa offensiva militare con il risultato di screditare 
la reputazione di Israele e isolarlo come mai prima d’ora. 
Gaza, insomma, oltre che un luogo è diventata il sim-
bolo di una contesa che assume nel mondo dimensione 

culturale e morale. Gad Lerner si misura con il fanatismo identitario che ha contagiato 
i due popoli in guerra. Da ebreo per il quale Israele ha significato salvezza, deve fare i 
conti con l’esclusivismo e il tribalismo della destra sionista. Le spaccature della società 
israeliana, il rinchiudersi in se stesse delle Comunità ebraiche della diaspora, che si sentono 
incomprese e lanciano accuse di antisemitismo a chi solidarizza con i palestinesi, lo ri-
portano alle domande cruciali che già si poneva Primo Levi: che futuro può avere questo 
Israele? Che funzione può esercitare il filone ebraico della tolleranza?  

 
 

VERRANNO DI NOTTE 
Paolo Rumiz 
FELTRINELLI                                 € 16,00 
 
Treni, profughi, convogli militari nel buio. In una lunga insonnia 
accanto alla stufa accesa, sulla frontiera dell’Est, Paolo Rumiz 
sente la notte di malaugurio di un’Europa assediata da guerre 
e governata dai poteri selvaggi dell’economia. Riceve segnali 
allarmanti da Francia, Germania, Spagna, Grecia e Paesi Baltici 
e si chiede come resistere a tutto questo. Orwell è entrato anche 
a Bruxelles, i princìpi della Costituzione europea sono in ma-
cerie, le sbarre di confine ritornano. Intorno, guerra contro le 
vite umane che migrano, guerra di tutti contro tutti, disumanità 
e indifferenza. L’uomo nel buio sente che i barbari possono 
arrivare in qualsiasi momento, e capisce che non basta la parola 

“fascismo” a definirli. Dietro al fascismo c’era un’idea di società, dietro a costoro c’è un’identità 
costruita da influencer e priva del profumo dolce della patria. Ed è di notte che essi si muovono, 
digitando parole di odio in rete. I nuovi barbari si servono meglio di chiunque altro di questa mac-
china perversa per occupare il vuoto politico lasciato da una sinistra inconsistente, lontana dal 
popolo e priva di etica. Ma proprio quando “tutte le fisarmoniche della notte sembrano suonare 
assieme”, Rumiz scopre una miriade di punti luce dall’Atlantico alle terre dell’Est. In Germania, 
ma anche altrove, sono scesi in piazza a milioni contro i sovranisti. Allora sente crescere in sé il 
demone dell’ironia e della lotta, e al tempo stesso la fiducia nella forza della parola di cui si sente 
custode. Poi il cielo si schiara, e le ombre fuggono negli anfratti del bosco. “Quelli come me non 
hanno che parole da offrire. Ma le parole non sono poco, in questo sconfortante silenzio”.  
 

 I LIBRI PIÙ VENDUTI 
1- LA LIBRERIA DEI GATTI NERI 
    Piergiorgio Pulixi               FELTRINELLI             prezzo speciale  
2- QUANDO MUORI RESTA A ME 
    Zerocalcare                       BAO PUBLISHING               € 24,00 
3- I MIEI GIORNI ALLA LIBRERIA MORISAKI 
    Satoshi Yagisawa              FELTRINELLI              prezzo speciale 
4- GAZA. ODIO E AMORE PER ISRAELE 
    Gad Lerner                      FELTRINELLI                         € 18,00   
5- SAVE YOU - EDIZ. ITALIANA 
    Mona Kasten                     SPERLING & KUPFER          € 10,90 

CINEMA

• Il turno notturno delle farmacie di Anzio e Nettuno inizia dalle 19,30 e finisce alle 8,30 del mattino seguente. 
• Le farmacie Galassi e Providente effettuano il turno diurno dal lunedì al venerdì con orario continuato 
• Le farmacie Internazionale, Providente e Puteri effettuano il turno diurno dal lunedì al sabato con orario continuato 
• Turni diurni orario dalle 13,00 alle 15,30 
• Le farmacie Puteri, Providente, De Benedetto e Santa Barbara sono aperte anche il sabato con orario continuato 
• Le Farmacie Providente, Puteri e Santa Barbara rimarranno aperte anche la domenica mattina. 
• La Farmacia Santa Maria Goretti è aperta dal lunedì alla domenica dalle 8,00 alle 20,30 inclusi festivi 
• La farmacia Puteri rimane aperta con orario continuato dal lunedì alla domenica dalle 8,00 alle 20 
• La farmacia Romiti effettua dal lunedi al venerdì orario continuato 8-20 e invece il sabato 8,30-13,00 16,00-20,00

ANZIO 
MODERNO Tel. 06.9844750 
Programmazione fino al 5 giugno  
 
MAGNUM: ME CONTRO TE  
         OPERAZIONE SPIE                               
           17.30-19.00 
MAGNUM: IL REGNO DEL  
         PIANETA DELLE SCIMMIE                        
           21.30   
MEDIUM: L'ESORCISMO            
         ULTIMO ATTO                                            
           17.30-19.30-21.30 
MINIMUM 1: L’ARTE DELLA GIOIA                                                   
           17.30-21.00 
MINIMUM 2: IF AMICI IMMAGINARI                                             
           17.30-19.30 
MINIMUM 2: FURIOSA  
         A MAD MAX SAGA                                  
           21.30    
  
Cinema Lux Aprilia 
Via Pontina KM 45.700 - Aprilia 
Programmazione fino al 5 giugno 
 
ME CONTRO TE 16:00 17:25 18:50 
THE PENITENT          16:00 21:15 
L'ARTE DELLA GIOIA          18:15 
HAIKYU! THE DUMPSTER 
BATTLE  
           16:15 22:30(VOS) 
L'ESORCISMO ULTIMO ATTO  
           20:15 22:15 
IF                                   16:45 18:00* 
FURIOSA                       18:50 21:45 
UN MONDO A PARTE  
           18:00** 20:15 
 
*SOLO SAB E DOM 
**NO SAB E DOM 
 
Sono aperte le prevendite per: 
KIND OF KINDNESS  
dal 6 giugno                     18:00 21:00 
INSIDE OUT 2 in anteprima  
il 18 giugno           18:00 20:00 22:00 
DEADPOOL E WOLVERINE  
in anteprima il 24 luglio            00:05 
 
ASTORIA Tel. 06.9844124 
Via G. Matteotti, 8/C - Anzio (RM) 
Programmazione fino al 5 giugno  

Sabato 1 giugno 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
LA FENICE                Tel. 0633974930 
PUTERI                        Tel. 069859333 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
NOTTURNO              ORSENIGO  
Domenica 2 giugno 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
P.zza Pia, 11                             ANZIO 
SANTA MARIA GORETTI Tel. 069854171 
Via Santa Maria Goretti    NETTUNO 
NOTTURNO  INTERNAZIONALE  
Lunedì 3 giugno  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO            S. ANTONIO  
Martedì 4 giugno  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO                 GALASSI  
Mercoledì 5 giugno 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO          S.M. GORETTI  
Giovedì 6 giugno 
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO       EUROPA ANZIO  
Venerdì 7 giugno  
INTERNAZIONALE    Tel. 069846160 
GALASSI                      Tel. 069878796 
PROVIDENTE             Tel. 069852980 
EUROPA 2              Tel. 0698575143 
SCANDELLARI           Tel. 069881288 
S. BARBARA         Tel. 069804587 
S.M. GORETTI        Tel. 069854171 
PUTERI                        Tel. 069859333 
REGINA MARGHERITA Tel. 069880798 
FIERAMONTI              Tel.069888366 
NOTTURNO                   PUTERI 
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L’Agenzia delle Entrate-Riscos-
sione ha recentemente pubbli-
cato sul proprio sito una guida 
dichiaratamente volta a sem-
plificare e a facilitare gli adem-
pimenti dei contribuenti in te-
ma di rateizzazione delle car-
telle di pagamento. La guida 
fornisce informazioni su quali 
somme sono rateizzabili, su 
come presentare la domanda, 
sulle modalità di pagamento 
delle rate e sugli effetti della 
rateizzazione o dell’eventuale 
decadenza. Esaminiamo di se-
guito i contenuti della guida al-
la rateizzazione

I parte… 
 

*   *   * 
 
Premessa 
Il tema della rateizzazione delle cartelle 
di pagamento è purtroppo di largo in-
teresse, viste le statistiche che riguar-
dano i debiti tributari degli italiani. 
L’Agenzia delle Entrate-Riscossione ha 
pubblicato sul proprio sito, nel mese di 
maggio, una specifica guida volta alla 
semplificazione degli adempimenti. È 
evidente come lo scopo primario sia 
quello di facilitare i contribuenti che 
intendono mettersi in regola, ma che 
non potendo procedere al pagamento 
in un’unica soluzione, vogliano ricor-
rere al pagamento rateale. Tanto per 
dare dei numeri concreti, secondo gli 
ultimi dati relativi al 2023, le istanze di 
rateizzazione concesse lo scorso anno 
sono state più di 1,4 milioni, in crescita 
del 12% sull’anno precedente. 
L’Agenzia porta a conoscenza degli 
utenti quello che è il proprio obiettivo: 
agevolare gli adempimenti fiscali grazie 
alla possibilità di avere in un unico do-
cumento tutte le informazioni neces-
sarie, dai servizi digitali disponibili alla 
normativa di riferimento, realizzata at-
traverso un percorso di lettura, integra-
to e coordinato, che rende più facile e 
semplice trovare le indicazioni di cui 
si ha bisogno. 
 
Quando è possibile rateizzare: l’am-
bito oggettivo 
Possono essere rateizzate le somme ri-
chieste nelle cartelle di pagamento con 
le seguenti eccezioni: 
- Somme già oggetto di una precedente 
rateizzazione decaduta; 
- Somme relative a debiti non dilazio-
nabili per la loro specifica caratteristi-
ca; 
- Somme affidate all’Agenzia delle En-
trate Riscossione da parte di Enti cre-
ditori che hanno deciso di non delegare 
l’agenzia sugli aspetti legati alla rateiz-
zazione;  

a cura di Raffaello Clavari

- Somme oggetto della c.d. Rottama-
zione-ter e del Saldo e stralcio, per le 
quali si è determinata l’inefficacia della 
misura stessa per il mancato, insuffi-
ciente e/o tardivo pagamento di una 
delle rate in scadenza a partire dal 
2020. 
 
Quando è possibile rateizzare: i pre-
supposti 
Per poter procedere con la rateizzazio-
ne, il contribuente deve, a seconda dei 

casi, semplicemente 
dichiarare o anche 
comprovare in sede 
di presentazione 
della richiesta: 
- la temporanea si-
tuazione di obiettiva 
difficoltà economica 
(che consente la di-
lazione fino a un 
massimo di 72 rate 
mensili); 
- oppure la compro-
vata e grave situa-
zione di difficoltà le-
gata alla congiuntu-
ra economica indi-
pendentemente dal-
la propria responsa-

bilità (che consente il pagamento in un 
numero di rate contenute tra le 73 e le 
120);   
- oppure il comprovato peggioramento 
del suo stato di temporanea difficoltà 
economica, nel caso in cui per soprag-
giunti eventi, risultino peggiorate le sue 
condizioni patrimoniali e reddituali in 
misura tale da rendere possibile la ri-
modulazione del piano di rateizzazione 
precedentemente concesso. 

Continua… 

Pubblicata la guida per la rateizzazione 
delle cartelle di pagamento
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